

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



CORDOBA.—PARTE DE "LAS FENDILLAS" QUE POR ACUERDO ADOPTADO AYER POR NUESTRO AYUNTAMIENTO, SERÁ DERRIBADA PARA ABRIR UNA AMPLIA CALLE.

Cemento "SANSON"

La Auxiliar de la Construcción S. A.

Córdoba. Depósito: Calle Haza, 6.
Oficinas: Madera Baja, 19.

PRECIOS

	Sobre vagón Sevilla	Sobre vagón Málaga	Sobre vagón Córdoba	Tonelada en Almacén	Un saco	
SANSON	100	95	114	125	6,50	pesetas
VOLCAN	88	83	102	115	6,00	

Por partidas importantes o contratos, precios especialísimos

Considerado por los técnicos como el mejor

Utilizado en las principales obras de la península.

Se necesitan representantes en los pueblos de la provincia.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE GENERAL EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy miércoles 3 de mayo 1924

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Tercera y cuarta partes de la segunda jornada y estreno de la primera y segunda partes de la jornada tercera.—Continuación de la monumental serie francesa Tao.—Proyección de la segunda jornada (tres partes), de la formidable película americana en cuatro jornadas.—Sonoras frías.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

Pascual de Miguel y C.ª
Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.

Teléfonos números 117 y 348

Relojería Royal

de

FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso XIII, (junto al Círculo de la Amistad)

Puertas "Fors"

BARCELONA

FABRICA

DE

Puertas acero ondulado

" Ballestas

" Tubulares

" Grillaje

Villarreal, 15

Informaciones de la mañana

Las incursiones de zeppelines

Nuevos datos de origen alemán.—Las noches en Londres durante la guerra.

El nuevo volumen de la Historia naval oficial alemana, editada por el comodoro Croos, abarca el período que se extiende desde febrero hasta diciembre de 1915. No comprende ningún acontecimiento naval de gran espectáculo, pero sí la continuación de la guerra submarina que condujo al hundimiento del "Susitana". Mas en aquel período fué cuando llegaron a constituir una seria amenaza las excursiones que los zeppelines efectuaron sobre las ciudades inglesas.

En el volumen a que nos referimos se da por vez primera cuenta de seis de dichas expediciones.

Desde un principio parecen haberse dibujado profundas diferencias de opinión entre los jefes políticos y los navales de Alemania acerca de la oportunidad de atacar ciudades indefensas por completo.

Herr von Bethmann-Hollweg estaba en contra, y lo mismo parece desprenderse que opinaba el kaiser.

Los jefes navales, con exclusión del almirante von Pohl, estaban en favor de los ataques aéreos, con todos los medios posibles, aunque por bastante tiempo sostuvieron la ficción de que podían atacar objetivos militares sin pérdidas de vidas civiles, ni daño a cuanto no tuviera carácter castrense.

En una correspondencia interesante puede verse cómo ganaron la partida los militares almirantes.

El kaiser consintió que Londres fuese bombardeado, estipulando, sin embargo, que solo en los "week-ends" o finales de semana, en que queda casi desierto y también deberían ser respetados los monumentos nacionales, y en particular la Catedral de San Pablo.

Cuando se le advirtió al kaiser que las condiciones atmosféricas no permitían ceñirse tan solo a los "week-ends", dió libertad en el asunto. La cuestión de San Pablo no fué mentada.

Más adelante, después del quinto ataque, que se verificó el 15 de Septiembre de 1915, el almirante von Holtzendorff mandó un memorandum al jefe de operaciones, en que por orden del jefe de Estado Mayor alemán ordenaba que por lo que a Londres concierne, únicamente el puerto y los docks fuesen bombardeados, respetando la ciudad, en tanto que cuanto los enemigos de los alemanes no hiciesen excursiones aéreas contra ciudades alemanas abiertas.

Esto indudablemente obedeció al "raid" francés del 16 de Junio sobre Karlsruhe, que consternó a toda Ale-

mania. El almirante Holtzendorff agregó que si bien no podía adherirse del todo a la proposición, atendida la importancia de los ataques a la ciudad y en interés de las futuras operaciones navales, recomendaba que en lo sucesivo los ataques dentro de Londres se limitasen a los Bancos establecidos sobre el Támesis; pero que la parte septentrional de la ciudad, habitada en su mayoría por gente pobre, fuese respetada.

En vista de esto, el comandante general de la flota suspendió las operaciones aéreas a larga distancia, hasta que las noches fueran de nuevo más oscuras.

Datos exagerados

Los informes que aparecen en la historia naval alemana se antojan escritos por los mismos oficiales desde su puesto de observación a raíz de cada expedición, por más que subsiguientemente ha habido muchas enmiendas al comparar con los mapas y con los relatos del enemigo que pudieran considerarse útiles. Estaba en la naturaleza de las cosas el que los comandantes de los zeppelines exagerasen algo los daños que causaban, pero indudablemente ello era debido más bien a optimismo que a deliberada exageración.

Cada expedición estaba a cargo de cuatro o cinco aeronaves, que operaban con arreglo a un determinado plan y con objetivos más o menos definidos.

Sin embargo, parece ser que los comandantes gozaban de gran libertad de acción, y cuando por cualquier motivo, defectos del motor o cualquiera otro, calculaban que no podían llegar a su destino, podían bombardear cualquier blanco que se les ofreciese.

Por la forma de operar las aeronaves alemanas, es indudable que ellos conocían perfectamente desde antes de la guerra los perfiles de las costas inglesas. Cuando fijaban un objetivo rara vez lo fallaban, y a veces, la defensa misma les proporcionó elementos y ayuda.

Así, por ejemplo, en la primera expedición, las calles de Hull fueron claramente percibidas, porque si bien habían puesto pantallas en la parte superior de los faroles, la luz quedaba reflejada en el húmedo pavimento, iluminando con ella al mando alemán para determinar los objetivos.

Luces de Londres

Sus experiencias con respecto a Londres ofrecen el mayor interés. Aunque había en esta ciudad distritos sumidos en la más completa oscuridad, existían,

no obstante, en otros algunas luces, que tomadas como puntos de referencia, permitían escoger aquéllos donde habían de ser lanzadas las bombas.

El comandante del "L-10", que evidentemente conocía muy bien a Londres, sacó el mayor partido de las luces que brillaban en el Regente Park, que en una de las expediciones estaba alumbrado como en tiempo de paz.

En la última expedición, en la que uno de los zeppelines pasó por encima de Londres, las luces estaban tan bien disimuladas, que no fué posible distinguir nada.

El "L-10", al pasar en cierta ocasión por encima del East End, de Londres, se encontró con surtidors de fuego y tiró todas sus municiones. Los observadores no pudieron determinar los efectos; pero creyeron que habían caído las bombas cerca de los teatros y de buques en el río. En algunas noches, la claridad de las estrellas lo hacía todo bastante visible. En otras, las neblinas fueron de gran utilidad para ocultarse a la acción de los cañones anti-aéreos.

Desde la sexta expedición del año sobre Londres, los comandantes de los zeppelines habían empezado a tener un extraordinario conocimiento de la ciudad desde enorme altura. Cuando entonces uno de ellos en dirección de Londres, vía Cambridge, podía en uno de sus partes calificar a la capital como un lago de luz visible aun desde aquella distancia.

"L-15", en su expedición, causó los habituales daños en Aldwych, Lincoln Inn y Chancery Lane. Su comandante describe la excursión diciendo que dejó Hyde Park, cruzó Saint James Park, pasó por Charing Cross y allí empezó a descolar un rosario de bombas, que había de extenderse por el barrio de la Prensa hasta el Banco de Inglaterra. Y es de notar, que aun que llegó muy cerca, no realizó ninguno de dichos objetivos. En esta incursión los comandantes, en sus informes, dictaminaron sobre la inoportunidad de buscar objetivos determinados de militar importancia.

Las defensas

En los informes de los comandantes resulta que desde 1915 las defensas de Inglaterra contra los ataques aéreos eran mucho más eficaces de lo que el público en general creía. En los partes de sus viajes por las costas, los comandantes se refieren siempre con respeto a la obra de las luces explorando y a la precisión del tiro de las defensas. A veces tuvieron, ante la eficacia de ensiva, que buscar otros caminos para regresar, y en ocasiones fué preciso arrojar todo el petróleo que no era indispensable y todas las municiones—aun sobre ciudades abiertas—hasta algún cañón, con el objeto de aligerarse, y remontándose a gran altura del alcance de la artillería enemiga anti-aérea.

"Los sphranells estallaban a nuestro alrededor", es frase frecuente en sus par-

tes, y se felicitan de que los ingleses no utilizasen proyectiles incendiarios.

Los reflectores se concentraban sobre ellos y se veían sumidos en tanta claridad, aunque estuviesen a 3.000 metros de altura, como en pleno día.

Pero las defensas mejoraron y llegaron a ser formidables. Cuando el "L-13" fué a Londres, al mando del comandante Mathy, éste prefirió dar un rodeo, yendo por Cambridge, sin que le atacaran hasta En el; pero seis reflectores se concentraron sobre él a una altura de 2.400 metros, e inmediatamente los cañones empezaron a disparar.

Uno de los proyectiles penetró casi verticalmente por el corredor del zepelín, atravesó dos departamentos de gas, los recipientes de petróleo y el cable de la T. S. H., inutilizando uno de los motores.

La aeronave, perdiendo gas empezó a descender, rápidamente, viéndose obligada a hacer rumbo al mar con un solo motor y a tirar lo que llevaba encima para aligerarse.

Pero un nuevo peligro empezaba a amenazar a los zeppelins, aunque no se hizo hasta más adelante verdaderamente eficaz. Cuando el "raid" del zepelín "L-13", el vigía se dio pronto cuenta de que además de estar aquí enfrente por los reflectores y sujeto a los disparos de la artillería, cuatro aviones habían tomado el vuelo para atacarlo, viéndose uno de ellos a mil metros, logrando acercarse a los 500. Entonces el zepelín echó todo el lastre y se remontó a 3.100 metros donde ya no se atrevieron los aeroplanos a atacar continuando la aeronave su camino. Pero entonces se inició la lucha en los aires, que más tarde había de poner fin a las excursiones zeppelínicas.

Paso de oficiales heridos

El teniente señor Mozo

Anoche en el tren expreso de Málaga llegó a esta capital procedente de Algeciras y Ceuta el teniente del regimiento de infantería de Serraillo número 09 don Arcadio Mozo Rojas, víctima de los sucesos de Melilla.

Dicho oficial, el día cuatro del pasado mes de julio al intervenir en una de las operaciones que se libraron en Ceuta-Larsa, tuvo la mala fortuna de recibir un balazo que le atravesó el pecho.

Su estado fué calificado de muy grave y hoy, por suerte, se halla dentro de un período de franca convalecencia.

El señor Mozo estuvo anoche en Córdoba pasando unas horas al lado de su íntimo amigo el capitán a udante del regimiento de la Reina don Manuel Sagrado Marchena, y hoy continuará su viaje a Alicante, a donde va hospitalizado.

Deseámosle un total restablecimiento.

El teniente Alvarez

También llegó en dicho tren el teniente del Tercio de Extranjeros don Enrique Alvarez Pacheco, que fué herido el día diez y siete del pasado agosto en la posición de Tag-sur.

El señor Alvarez padece una extensa herida en el maxilar derecho, causada por un disparo.

Esta herida le fué causada al citado oficial cuando con gran e posición de su vida fué a recoger los cadáveres de dos soldados españoles que habían caído en la primera línea de fuego.

El señor Alvarez continuó su viaje a Madrid en el tren expreso ascendente.

De foot-ball

Un partido en Cabra

El día 31 del pasado agosto se celebró en esta ciudad un interesante encuentro entre los primeros equipos del "Iberia F. C." y el del "Club Deportivo Egabrense".

A las seis de la tarde dió comienzo el partido, actuando de referé el señor Sanchez, y alineándose los equipos de la siguiente forma:

"Iberia F. C.": Salazar, Schneider, Martínez, Bañares, Rubio, Becerra, Rivas, Huelín, Segovia, Corsi y Andradé (R.)

"Deportivo Egabrense": González, Jiménez, Cabezas, Caba Herillo, Pedondo, Santiago, Pallars (F.), Pallars (L.), Camero, Ocaña y Esteve.

En el primer tiempo consiguen los del "Iberia" su único goal en un avance rapidísimo de su línea delantera, que combinándose muy bien llegan a la meta egabrense, y sin que nadie chute, el balón, llevado velozmente, entra en la red, sin que Esteve pueda detenerlo.

Este tanto, y una serie de filigranas en el dubling de Corsi y Huelín, sin conseguir nada práctico para su equipo, fué lo único que vimos en este primer tiempo, pues los de Cabra, poseídos de una apatía a la que no nos tienen acostumbrados, no hicieron nada, sin que pudiera animarlos el juego tan magnífico que desarrolló su interior izquierda, que dió lecciones de foot-ball a todos los equipiers.

En el segundo tiempo, sin embargo, presenció el cronista los treinta minutos de juego más interesante, más científico, más rápido y más duro de toda su vida.

Salieron los del Deportivo dispuestos a ganar, y lo lograron, jugando de una manera tan enorme que arrollaron completamente a los del Iberia, y en veinte minutos consiguieron dos tantos; el segundo chutado magistralmente por Cabezas recogiendo a media bolea un centro de Pedondo.

Se llevó el juego a un tren tan rápido por los equipiers egabrenses, que con una cohesión enorme en sus líneas desmoralizaron y agotaron de tal forma a los del Iberia, que únicamente la Providencia y Salazar (que estuvo colosal), impidieron que fuera mayor la derrota.

Por el Iberia se distinguieron, además de Salazar, Rubio, Schneider, Huelín y Martínez.

Por el Deportivo Egabrense: Jiménez, que fué el mejor de los 22; después Camero, Ocaña, Valencia y Pallars (F.)

Rugby.

Cabra, septiembre 1922.

Anécdotas del teatro

Las "morcillas" de Cerbón

El gran actor don Antonio Vico tenía contratado como primer actor al graciosísimo Servando Cerbón, que gozaba de todas las simpatías del público, que reía con cuantas "morcillas" colocaba, pues Cerbón era muy aficionado a colaborar con los autores de las obras que representaba.

Cierta vez—al llegar la obligada época de los "Tenorios"—y cuando llevaba ya varias representaciones del drama de Zorrilla, en las que Cerbón había "morcilleado" a su antojo, Vico llamó a su cuarto a Cerbón y le dijo:

—Estoy ya cansado de que digas en escena lo que se te antoje. De modo que eres incorregible; te advierto que si esta noche dices algo que no está en el e emplar, al concluir la representación te parto la cabeza. ¡Nada más...

Prometió Cerbón no decir ni una sílaba que Zorrilla no hubiese escrito, y así empezó la representación, estando el actor cómico bastante ajustado a su papel.

Pero al final del segundo cuadro, cuando dice don Juan:

"A las diez en esta calle..."

Cerbón sacó del bolsillo un lápiz y un papel, hizo como que miraba el nombre de la calle y el número de la casa, lo apuntó en el papelito, entre las carcajadas de los espectadores.

Antonio Vico, apenas cayó el telón, se lanzó contra él como una furia. Pero Cerbón le calmó, diciéndole:

—He dicho algo más de lo que Zorrilla escribiera...

¡Que falta una paloma!

Celebraba su función de beneficio en un teatro de Palenciana una actriz de apellido ilustre, que hoy se dedica a la enseñanza dentro de su arte.

En esa función, como en tantas otras de igual índole, los regalos y las ovaciones eran cosa preparada.

Terminada la representación de la comedia elegida como obra de lucimiento para la actriz, salió ésta a recibir los aplausos del auditorio. Los acomodadores comenaron a llevar hasta el escenario grandes cestas de flores, y desde distintos sitios del teatro fueron lanzadas tres palomas.

En un momento de silencio en que el público presenciaba ansioso el desfile de empleados del teatro, cargados con regalos que no eran una sorpresa para la artista, se oyó la voz de la madre de aquella que gritaba entre cajas:

—¡¡Qué falta una paloma!!

T. S. H.

Aficionados. Los mejores aparatos son los contruidos con arreglo a las patentes MARCONI de que es concesionaria en España, la Compañía Nacional de Telografía sin hilos y cuya exclusiva posee la AGENCIA TÉCNICA SEVILLANA, Santo Tomás, 21.—Sevilla. Pidan detalles al representante en Córdoba don Eduardo de Santiago, Capitán de Artillería, Pabellones de San Rafael, 2.º grupo.—Córdoba.

Hablemos otra vez de Marte

¿Y si los marcianos arribasen a la Tierra?

De todos modos no puede uno menos de sentir un poco de emoción al pensar que pudieran los marcianos arribar un día de estos a nuestra Tierra, ahora que se ha colocado Marte a la menor distancia de la misma de cuanto ha estado desde un siglo.

¿Y por qué impresionarse de un acontecimiento que tiene—en apariencia—tan poca relación con los difíciles problemas de la vida cara y de la política en que estamos sumidos? Voy a indicar las razones, y con eso que quedaría algo sorprendido si después de haberlas expuesto no experimentasen mis lectores un ligero escalofrío.

Ya he explicado que los supuestos canales de Marte no existen, y que para nosotros no hay ni más ni menos pruebas de la existencia de los marcianos que las que pudiera haber para un astrónomo marciano respecto de la existencia de los hombres terrestres si observase a la Tierra con anteojos semejantes a los nuestros.

Claro está que esto no es suficiente para negar la existencia de los marcianos.

Entonces: ¿Pues bien; si hay al á arriba seres vivos—es decir, seres animales a nosotros—y muy inteligentes—es decir, algo distinto en ello de nosotros—una cosa es posible... no diré probable.

Y es que, como lo ha supuesto Wells en una de sus más bellas y proféticas visiones, esos seres, cada vez más incómodos en un planeta que se ha enfriado, han podido pensar en conquistar una colonia allende los abismos del espacio.

Y si a colonia pudiera ser la tierra a causa de su mayor calor, de ido a su también mayor proximidad al Sol y por abundar menos en ella las nieves de los años.

Pero es evidente que en tal caso, es decir, si ese proyecto ha germinado en la mente de los marcianos hace menos de siglo y han preparado su ofensiva para cuando estén más cerca de nosotros de cuando han estado en los últimos ciento veinte años, quizá recibamos estos días algún proyectil habitado, algún caballo de Troya interplanetario que deje en nuestras murallas seres admirables y temibles en los que Wells ha soñado.

Sería en verdad curioso que tal ocurriese, porque apuesto doble contra sencillo que inmediatamente la solidaridad europea quedaría comprendida y practicada por todo el mundo.

Sería chocante, porque en el acto veríamos que el dinero, todo el dinero, salía de las cajas para atender a la salvación general de los hombres, solidrizados al fin.

Sería gracioso, pero es, ¡ay!, poco probable.

Debe, en efecto, y muy a pesar mío, enfriar las llamas imaginativas que se-

mejante perspectiva puede encender en los cerebros que se exaltan fácilmente.

Porque se ha demostrado hace poco, y en virtud de los estudios espectroscópicos de Campbell, que la densidad de la atmósfera en la superficie de Marte es como máximo la mitad de la que alcanza en la cumbre del Everest, que los exploradores han tenido que renunciar a escalar por falta de aire.

Por consiguiente, si hay marcianos han de ser completamente distintos, de un organismo diferente del de los animales terrestres. Por lo tanto no podrían sobrevivir al desembarcar en la Tierra, al aterrizar en ella, cual bien propiamente se puede decir.

Como hemos supuesto que son muy inteligentes y muy sabios, habrán previsto esos inconvenientes y se habrán quedado en su casa.

Hay además otras razones por las cuales dudo de que los veamos aquí bajo. Y es la última porque hubiera sido curioso observar la mueca del león británico si la cúpula de la Catedral de San Pablo, cual lo imaginaba Wells, hubiese sido perforada por los marcianos.

Charles Nordmann.

Un joven herido grave en riña

En el cortijo "Estefanías Altas" situado en el término municipal de Córdoba, ocurrió anoche un sensible suceso.

Dos operarios de esa finca llamados Francisco Hinojosa, de 17 años de edad, y Fernando López, natural de Fernán Núñez y conocido por "El Catalino", debido a ciertos resentimientos existentes entre ellos discutieron llegando a las manos.

Francisco resultó lesionado a consecuencia de haber recibido varios estacazos.

Fue traído a la Casa de Socorro, y el médico de guardia don Manuel Ruiz Toril con el practicante don Angel Marín Fernández, le hizo una detenida cura, apreciándole una herida contusa en el pómulo derecho, otra herida contusa en la región infraorbitaria izquierda, gran hematoma y conmoción, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

El herido, después de asistido, pasó al hospital de Agudos, y la policía hace gestiones para detener al agresor, que seguidamente será conducido a la cárcel.

Del suceso se ha dado conocimiento al juzgado respectivo.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

Fuegos fátuos

Para mi buen amigo el "Reporter X"

"Nacimos en los fétidos pantanos, engendro de la negra podredumbre; hoy, galanes espléndidos y ufanos, resplandecemos todos en la cumbre".

(Del "Intermedio" de Fausto.)

Diríase que el Mundo transformado nuevamente en Caos, había exterminado "lo que fue" y de la nada formaba nuevos derroteros "los de hoy".

Y de aquel campo, antes poblado de sol, se apropiaron los "Fuegos fátuos".

Al principio, su luz, desconocida por todas las "materias" deslumbró a éstas.

Después... vióse el artificio de su claridad.

Y que aron los mundos en suspenso; mirando y esperando; callando y trabajando; laborando, preparando el Arma que hará temblar al Universo Mundo; la espada siempre venida y victoriosa: El Progreso.

Fue éste el marco que acabó por enseñar la fetidez y podredumbre de aquellos "Fuegos"; que, aún brillando, no podían esconder su fondo negro, podrido. Diríase que aquel reverberar simbolizaba la Duda, y que esta palabra, formando eco, era la plática que venía a demostrar el Desconocimiento, la incapacidad.

Y los Mundos, poco a poco, desengañados, iban uniendo su Idea, la que sería a regir y a organizar nuevamente lo que ya pedía su cooperación, su ayuda.

Avecinábase el desquiciamiento de aquello que se creyó "noble castillo" que en "La Divina Comedia" representaba la fama inmortal.

La lucha so tenida en el misterio iba a aniquilar a aquello que también se creyó tan fuerte e imperecedero como las "Siete Murallas" que rodeaban al castillo citado y que significan las siete virtudes: Fortaleza y Templanza, Justicia y Prudencia, Inteligencia y Sabiduría, Ciencia.

Mas para esto habrá que esperar y los Mundos esperaban, esperaban...

Y esperando, regían la cadena que en su día había de servir para aprisionar al Espíritu Malo, al Mal propagador, al que brillando caerá otra vez en la cianaga donde tenía su sitio y de don nunca debió salir para lucir su túnica de cielo...

Fernando Félix.

Comisión del ejército argentino

Anoche, en el tren expreso de Sevilla, llegó procedente de Cádiz la comisión del ejército argentino, que se halla en España visitando los depósitos de caballos sementales.

Integran la comisión un coronel y tres capitanes a quienes acompaña un coronel de nuestro ejército.

En el tren expreso ascendente continuaron su viaje a Madrid y Barcelona.

A su paso por esta capital los comisionados venían descansando.

Boda Rodríguez León-Martínez Espinosa

En la iglesia parroquial de San Miguel se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y encantadora señorita María Jesús Rodríguez León, hija de nuestro estimado amigo el jefe principal de esta estación central de los ferrocarriles don Manuel Rodríguez García y doña María Jesús León Elías, y el bizarro teniente del regimiento de infantería de la Reina don Manuel Martínez Espinosa, hijo del teniente del regimiento de sagunto don Isidoro Martínez y doña Carmen Espinosa.

Bendijo la unión el rector de la citada parroquia, don Sebastián Crespo Cuesta, actuando de padrinos el acreditado comerciante de esta plaza don Francisco Fernández Caparrós y su esposa doña Francisca Ruiz Magro.

En calidad de testigos firmaron el acta matrimonial don Manuel Rodríguez León, don Eduardo Rodríguez García, don Fermín Cremades Gómez y don Ignacio Rodríguez Muñoz.

La novia vestía rico traje blanco con adornos de plata, llevando la cola del vestido la monísima niña María Tobar Carrascisa, hija del inspector del movimiento de M. Z. A., don Enrique Tobar.

El novio lucía el uniforme de gala del Arma a que pertenece.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados, entre los que figuraban distinguidas damas y bellas señoritas, trasladáronse al domicilio de los padres de la recién casada, donde fueron obsequiados espléndidamente con vinos, licóres, fiambres, dulces y habanos.

Organizóse un animado baile, que se prolongó hasta las primeras horas de la tarde, derrochándose el buen humor y alegría.

Nuestro estimado amigo el activo interventor de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, don Manuel Flores, cantó varias notas alusivas a la fiesta que se celebraba y otros cuplets, deleitando a la concurrencia.

Entre las personas que concurrieron a la boda de esta feliz pareja recordamos a doña María García del Valle, doña Victoria García Molina, doña Dolores Moreno García, señora viuda de Trigos, doña Dolores Rodríguez León y otras.

Señoritas Lolita, Gloria y Palmira Rodríguez Bermejo, María Santiago Angustias Espinosa, María Jesús León, Josefa Pérez, Regina Anaya Gómez, Lolita y Luisa García, Rosa Roldán, Aurelia y Carmelita Rodríguez León, María Sánchez, Rita Flores, Amalia Jiménez y otras muchas a cual más bonitas.

El sexo feo estaba representado, aparte de los familiares de los contrayentes por don Ignacio Rodríguez Muñoz, don Isidoro Martínez Espinosa, don Eduardo Rodríguez García, don Ramón y don Manuel Rodríguez León, don Rafael Luque Sánchez, don Rafael, don Ignacio y don Luis Rodríguez Bermejo, don Manuel Casanova, don Manuel

Flores García y su hijo Manolito, don Francisco Fernández Ruiz, don Herminio Fernández Caparrós, don Joaquín López, don Fermín Cremades Gómez y algunos más que en este momento no recordamos.

Los nuevos esposos, que han recibido infinidad de regalos, marcharon en el tranvía a Leciá y otras poblaciones.

Deseámoles una interminable y deliciosa luna de miel.

Yeguada mil tar de la cuarta zona pecuaria Anuncio

Autorizado este establecimiento por la Superioridad, para enajenar por pujas a la llana en pública subasta 20.000 kilogramos de trigo recolectados en las dehesas del mismo, por el presente se hace saber, que el acto tendrá lugar el día 15 del corriente a las doce de su mañana, en el local que el mismo ocupa en la calle Cardenal González número 133 (Puerta del puente) en donde se encuentra de manifiesto y a disposición de las personas que pueda interesarles todos los días laborables de nueve a doce, el pliego de bases por las cuales se ha de regir la referida subasta.

Córdoba 1.º de Septiembre de 1924.
El oficial de contabilidad, Pedr. Menéndez Ar.—V.º B.º el primer de e, J. Vázquez.

"Córdoba Automovilista"

El número 29 de la interesante revista cuyo título encabeza estas líneas, órgano de los automovilistas de nuestra provincia, acaba de aparecer, conteniendo el siguiente sumario.

La regulación de las velocidades en los automóviles; Notas de un observador; Consejos a los automovilistas; Resultado de la inspección de carreteras; Relación de automóviles matriculados en esta provincia y carnets de conductores expedidos durante el mes de agosto último; El record de velocidad; Bociñosa; Programa del segundo circuito automovilista próximo; Noticias varias y otros textos de interés.

Los tejidos y confecciones de EL MESTRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eufrasia".

Una bronca en el Campo de la Verdad

Anoche, a primera hora, en el Campo de la Verdad, hubo una monumental bronca, en la que intervinieron buen número de personas. Cuatro resultaron lesionadas.

Ciertos disgustos de vecinos dieron motivo a que se agriase la cuestión, siendo los principales protagonistas de la refriega, Antonia Serrano Ruiz, José Baena Serrano, María Casado Vinuesa y María Vinuesa Pérez.

Todos resultaron lesionados, y los cuatro tuvieron que ser asistidos de contusiones y erosiones leves en la Casa de Socorro.

Intervinieron los guardias municipales de aquel barrio, quienes conlujeron a los contendientes a la Comisaría de Vigilancia, de donde hoy pasarán al juzgado municipal de la Izquierda, donde quedará ventilado el asunto.

El secretario del gobernador civil

Por iniciativa del personal que presta sus servicios en este gobierno civil, ha sido nombrado por unanimidad secretario particular del nuevo gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapiedra, nuestro querido amigo el activo oficial del negociado de Fomento de dicha dependencia oficial, don Angel Morales Antequera.

Este, con tal motivo, está siendo muy felicitado.

Le deseamos muchos aciertos en el desempeño de su nuevo cargo.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos. Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases.—Grupos Delco Luz para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

LOCALES

Pasó para Ceuta el capitán de Artillería don Hiliberto de la Villa, que va a incorporarse a su destino.

—El teniente del Tercio de Extranjeros don Antonio del Oro ha marchado a Ceuta.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a nuestro estimado amigo don Manuel Rey Cabello

—Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó doña Dolores Vázquez de la Plaza, viuda de López, en unión de las demás personas de su distinguida familia.

—En el mismo tren regresaron don Francisco de la Cruz Ceballos y don Arturo Molina Alendín, cultos letrados de este Colegio.

—Asimismo ha regresado de Málaga don Vicente Maniavaca y su distinguida esposa.

—Anoche en el tren expreso, después de haber actuado con brillante éxito en aquella plaza de toros, llegó de Málaga y continuó su viaje a Madrid, el notable matador de reses bravas que tomó la alternativa Martín Agüero, quien toreará el próximo domingo en Barcelona.

—Nuestro distinguido amigo don Juan Guerrero, administrador de los marqueses del Mérito, ha marchado a Ibiza (Baleares), donde contraerá matrimonio mañana día 4 con la bella señorita Manuela García Fernández.

—El culto profesor del Seminario don Eiburcio Galán Mora, ha sido nombrado arcipreste y cura ecónomo de la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, de Cañra. Dámosle la enhorabuena por dicho nombramiento.

—Está en Córdoba nuestro querido amigo don Antonio Pozuelo.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Paso de ganado para Africa

Anoche pasó por esta estación central de los ferrocarriles un tren militar conduciendo trece mulos que van destinados al ejército de operaciones en Africa.

Cuidando de dicho ganado van varios soldados al mando de un sargento.

El tren continuó su marcha sin otra novedad a la hora señalada en su itinerario.

Doña Carlota Canella

Víctima de rápida y cruel enfermedad la dejado de existir en esta capital la distinguida señora doña Carlota Canella Fernández Agüera, viuda de Ramírez de Arellano.

Su muerte ha sido muy sentida, pues la ilustre dama gozaba de generales simpatías en nuestra ciudad, dado su agradable carácter y bienhechora labor en bien de los necesitados.

A la distinguida familia doliente, y de una manera muy especial a sus hermanos doña Teodomira Ramírez de Arellano y nuestro querido amigo el comandante de infantería don Benito Canella Fernández, enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Descanse en paz la vi tuosa señora vi uida de Ramírez de Arellano.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Sucesos y denuncias

Por escándalo
El guardia municipal número 67, detuvo ayer a la niña Carmen Huertas Ruiz, que promovió escándalo en la casa número 99 de la calle San Fernando.

Por igual motivo han sido detenidos Fernando García Pérez, Ana Rojas Pérez, Juan José Montilla Salas, Francisco Ponferrada Espejo y Carmen Contreras, quienes pasaron a la comisaría de Vigilancia.

Mordido por un perro
Un perro de la propiedad de Dolores Vizo mordió a Antonio Cabello Calderín que fué curado en la Casa de Socorro, pasando el can a la atarazana municipal.

A su dueño
En el Asilo de Madre de Dios ha quedado depositada una caballería mayor, que fué hallada abandonada en la vía pública.

Mal hecho
Un guardia municipal ha denunciado al niño Jerónimo García Rojas, que en los jardines de la Agricultura causaba destrozos en la arboleda, cogiendo fruto de distintas plantas.

En la Casa de Socorro
Durante las veinticuatro horas últimas han sido asistidas en este establecimiento benéfico las personas siguientes:

Manuel Cortín Portillo, 9 años, Corredera, 20, herida contusa región ténar; Francisco Redondo Sánchez, 44 años, Cidros, 2, herida contusa de dedo pulgar derecho; Francisco Lara Rojano, 39 años, Cañito Ruiz, contusión ingle izquierda; Manuel González Moro, 30 años, Puerta de la Reina contusión erosiva parietal izquierdo; Anonio Alba Sánchez, 60 años, viudo, Posada de la Herradura, contusión en el hipocóndrio derecho; Manuel Roldán Manso, 17 años, Juan Rufo, 2, herida incisa de dedo medio mano izquierda; Antonio Cuita González, 37 años, casado, Pozanco, 10, herida contusa frontal, y Francisco Hinojosa, 17 años, Izniar, herida contusa en el pómulo derecho.

En EL METRO note fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Zócalos de azulejos en diferentes tamaños, clases y dibujos

Tuberías de semi-gres y gres legítimo

Yesos
Cementos
Ladrillos

Azulejos
blancos
valencianos

José González, Gran Capitán, 19.-Córdoba

Soliciten catálogos y precios que facilitamos gratis.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.---Las noticias de Africa son mejores.---Consejo del Directorio; se despachan expedientes de trámite; las ponencias someten al conocimiento del Directorio tres Reales decretos.---Orden de incorporación a los soldados de cuota.---El Príncipe de Asturias en Gijón.---Toros en Palencia.---Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 2, de la 1 a las 4, m.
Las noticias de Africa son mejores

A las siete menos diez de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, manifestando a los periodistas que las últimas noticias recibidas de Africa acusan un poco de mejora en la situación sobre los días anteriores, pues las columnas han conseguido ya operar coordinadamente, repeliendo las avanzadas del enemigo.

El Consejo del Directorio.--- Expedientes de trámite y tres Reales decretos

El Consejo del Directorio terminó a las diez menos veinte de la noche.

A la salida el general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia de lo tratado en la reunión.

Dijo que había asistido al Consejo el subsecretario de Guerra, quien dió cuenta de varios expedientes de trámite de su departamento.

Entre los expedientes despachados hay uno referente a la adquisición de tiendas de campaña y ascensos por méritos de guerra.

Luego las ponencias de generales dieron cuenta de tres Reales decretos de relativa importancia, aunque no lo parzca.

Uno de ellos se refiere a la creación de una comisión mixta del trabajo en el comercio al detall en Barcelona, y reorganización de la comisión mixta del trabajo en el comercio general de dicha capital.

Otro Real decreto faculta al Instituto Geográfico y Estadístico para vender los restos de material inutil, y otro aprobando ya en principio. Se refiere a la creación de un ramal de ferrocarril desde la fábrica de productos químicos del Jarama, hasta el punto de enlace con la línea general de Madrid a Zaragoza y Alicante.

Se celebró la diaria conferencia con el Alto comisario en Marruecos, quien dió pequeños detalles de las operaciones ultimamente realizadas, detalles de escaso interés para la publicidad.

Los soldados de cuota

Por las tenencias de Alcaldía de este Ayuntamiento se han comunicado órdenes de incorporación a todos los soldados de cuota residentes en Madrid.

La apertura de Tribunales

El general Primo de Rivera se propone pronunciar por sí el discurso inaugural en la apertura de Tribunales.

Procesamiento de un abogado

El juzgado del distrito del Centro ha dictado auto de procesamiento contra el abogado don Carlos Manises que actuó de abogado de ensor de Fernando Gutiérrez Sotomayor en la causa seguida por suplantación de personalidad y esta a al señor Vilar.

Vuelco de un autocamión.--- Varios heridos

La guardia civil del puesto del campamento ha comunicado a la dirección general de Seguridad que en la carretera de Extremadura, por evitar un choque contra otro vehículo, volcó al hacer un rápido viraje un autocamión de viajeros.

A causa del accidente resultaron gravemente heridos el conductor Luis Bartolomé y el viajero Moisés Casila, y heridos menos graves Manuel Jiménez Pintado y María Luisa de la Cruz.

Las niñas desaparecidas.--- Se prohíben las indiscreciones

Acercada de las niñas desaparecidas ha efectuado nuevas diligencias el juzgado que actúa en dicho asunto.

El juzgado guarda absoluta reserva sobre lo actuado.

Se ha conminado con severas medidas a los indiscretos que propa en noticias relacionadas con dicho asunto.

Una rectificación.--- La inspección del coronel Gil en Andujar

El corresponsal de la Agencia "Febus" en Andujar don Pedro Moreno, pide que se rectifique la noticia transmitida por dicha Agencia a LA VOZ de Córdoba relativa a la visita de inspección efectuada en aquella localidad por el coronel inspector especial señor Gil, en la que se decía que en la visita realizada por este señor acompañado de una comisión de Andujar, al presidente del Directorio y al general Martínez Anido, habían tratado de irregularidades descubiertas en dicho Ayuntamiento, siendo así que las irregularidades se refieren al delegado gubernativo.

El error en la noticia que dejamos rectificadas, labra obedecido seguramente a equivocación en la transmisión o recepción telefónica de nuestras conferencias.

De Provincias

CÁCERES

Aterrizaje de un aeroplano

Cáceres 2.—A las cuatro y media de la tarde ha aterrizado en las inmediaciones de Aracena un aparato tripulado por el comandante Delgado y el teniente Gutiérrez, quienes realizan el raid de la vuelta a España.

Dichos aviadores se proponen reanudar mañana el vuelo partiendo con dirección a Madrid.

GRANADA

Entrega de una bandera

Granada 2.—En el pueblo de Barbarroja se ha celebrado el acto de entrega de la bandera a los somatenistas de la localidad.

Asistieron las autoridades de la provincia, siendo madrina en el acto de la bendición y entrega de la bandera la bellísima señorita Eugenia Vera.

Esta leyó unas cuartillas muy inspiradas. Se pronunciaron discursos.

Un atraco

Granada 2.—Cerca de la fábrica de Azúcar fué atracado por unos desconocidos el obrero Diego Ramírez, siendo maltratado por los ladrones.

El atracado formuló denuncia del hecho. Más tarde una pareja de carabineros detuvo a dos individuos llamados Apolinar Gómez e Isidro López, quienes se confesaron autores del atraco y de otros robos cometidos en esta capital.

HUESCA

Detención de un sindicalista

Huesca 2.—La policía ha practicado la detención de un individuo que, según confidencias, se proponía asaltar varios establecimientos de esta capital.

El detenido resultó ser Eduardo Garnier, célebre apache conocido por "El Francés".

Este individuo fué detenido hace tiempo en Oviedo como coautor del asalto al Banco de Gijón y se había evadido de la cárcel.

MURCIA

Vuelco de un camión

Cartagena 2.—En el recorrido entre la plaga y Los Nietos, volcó un autocamión al efectuar un violento viraje, resultando dos heridos graves y tres leves, entre éstos una niña de corta edad.

Aproveche usted la rebaja de precio que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

OVIEDO**El príncipe de Asturias**

Gijón 2.—El príncipe de Asturias ha visitado detenidamente el cuartel de Alfonso XIII.

Revistó en el patio las tropas que desfilaron en columna de honor ante el príncipe.

Después su alteza visitó todas las dependencias, deteniéndose en la Biblioteca del Soldado, que lleva su nombre, instalada en dicho cuartel.

La oficialidad obsequió al príncipe con un "lunch" en el cuarto de banderas.

Después marchó el príncipe de Asturias al puerto para presenciar las regatas.

Más tarde visitó el Instituto de Jóvenes examinando detenidamente los bocetos regalados por el fundador del Instituto.

Se detuvo también especialmente en el Museo de Historia Natural.

Luego estuvo el príncipe en la Catedral donde se cantó un "Te Deum".

Después estuvo el príncipe en la casa solariega de Jóvenes visitando a la familia de éste.

Más tarde en el Ayuntamiento fue obsequiado el príncipe de Asturias con una comida clásica que fue amenizada con música de gaitas y tamboriles a la usanza del país.

El público ovacionó al príncipe a su paso por las calles de la población.

El príncipe saludó al público desde el balcón del Ayuntamiento.

Después estuvo en Deva para saludar a la familia del conde de Revillagigedo.

Fiesta en honor del príncipe de Asturias

Gijón 2.—Después de la comida con que fue obsequiado el príncipe de Asturias en el Ayuntamiento, se trasladó su alteza a la finca de García Sol, donde fue obsequiado con una fiesta en su honor, que resultó muy brillante.

Asistió a dicha fiesta la aristocracia de la localidad.

Se celebró un concierto, se sirvió un banquete y después se organizó un animado baile.

El príncipe quedó muy complacido prometiendo volver a dicha finca en el año próximo.

Más tarde estuvo el príncipe en el palacio del conde de Revillagigedo, marchando seguidamente al puerto de Musel.

Se le tributó una cariñosa despedida.

Regalo de un palacio

Gijón 2.—Ha sido acogida con entusiasmo la idea de regalar un palacio en esta ciudad al príncipe de Asturias.

Están contribuyendo a la iniciativa los principales capitalistas de la localidad, habiéndose recaudado en el primer día 600.000 pesetas.

El incendio del crucero "Reina Victoria" no tuvo importancia

Gijón 2.—En el crucero "Reina Victoria" se originó ayer un pequeño incendio que careció de importancia.

Acudió a auxiliarlo inmediatamente el acorazado "Alfonso XII" que se encontraba anclado en el puerto, con elementos apropiados, durando el fuego menos de una hora.

Marcha del príncipe

Gijón 2.—El príncipe, acompañado de las autoridades marchó al puerto del Musel, embarcando en el crucero "Reina Victoria Eugenia" que zarpó a las ocho y cinco de la noche.

ALLADOLID**Todavía las capeas.—Un aficionado muerto**

Medina del Campo 2.—Hoy comenzó a celebrarse las habituales capeas en esta localidad, como parte integrante del programa de festejos.

En la capea celebrada hoy, el aficionado Manuel Fernández de 21 años de edad, fué alcanzado por el segundo toro, que le infirió una cornada gravísima en el vientre.

Rápidamente fué conducido el pobre aficionado al Hospital de la Cruz Roja, donde falleció a los pocos momentos de ingresar.

ZARAGOZA**Visita de una comisión**

Zaragoza 2.—La comisión militar argentina que estudia la organización de algunos cuerpos especiales de España, ha estado en esta capital, visitando el cuartel del Regimiento de Pontoneros y la Compañía de Electrotécnica.

Después, continuando su viaje, la comisión marchó a Madrid.

Toros en Palencia

Palencia 2.—Se celebró una corrida, con reses de la antigua ganadería de Tres Palacios para los diestros Cavira, Algabeño y Paradas.

PRIMERO.—Cavira saluda con unas verónicas instrumentadas con valentía.

Cavira coge los garraños y se le hace aplaudir prendiendo tres pares buenos. Con la muleta hace una faena aceptable, para una estocada arriba que mata. (Ovación.)

SEGUNDO.—Algabeño veroniquea superiormente.

Se le aplaude en quites, y después de una breve faena de muleta propina media estocada buena y un descabello. (Ovación.)

TERCERO.—Parada lancea vulgarmente.

Con la flámula hace una faena valiente empleando la mano derecha. Entra matando por derecho y coge una estocada superior. Descabella a pulso. (Ovación y petición de oreja.)

CUARTO.—Cavira muletea inteligente, para una estocada en la yema. (Gran ovación y petición de oreja.)

QUINTO.—Algabeño hace una breve y valiente faena de muleta, para una estocada en su sitio. Termina descabellando. (Ovación.)

SEXTO.—Paradas hace una bonita faena de muleta, para media estocada y una entera. (Ovación.)

De Marruecos**Llega a del "Escolano"**

Melilla 2.—Ha llegado a este puerto el vapor "Escolano", procedente de Almería, trayendo un batallón del regimiento de la Constitución que ha desembarcado sin novedad.

Rebeldes tiroteados desde Alhucemas

Melilla 2.—Las baterías de la plaza de Alhucemas han hecho fuego contra grupos enemigos que se habían concentrado en el campo rebelde.

Del Extranjero**Intentona fracasada**

Londres 2.—Noticias de Moscú dan cuenta de que ha fracasado una intentona, organizada por determinados elementos, tratando de derribar el régimen soviético de Georgia.

Elección de presidentes

Ginebra 2.—Las grandes comisiones que ostentan representación en las Asambleas de la Sociedad de las Naciones que han de celebrarse en Ginebra, han procedido ya a la elección de los presidentes respectivos.

El jueves y el viernes próximo dedicarán las sesiones a discutir lo concerniente a la reducción de los armamentos.

El nuevo embajador de España

Viena 2.—El nuevo ministro español en esta capital ha hecho entrega hoy, con el ritual protocolario, de sus cartas credenciales.

Pago de veinte millones

Berlín 2.—El ministro de Hacienda del Reichstag ha manifestado que el gobierno alemán ha pagado hoy veinte millones de marcos oro, cumpliendo el plazo correspondiente de la indemnización de guerra con arreglo a los compromisos contraídos.

Llegada de Herriot

Ginebra 2.—Ha llegado a esta capital a las ocho de la noche en automóvil Mr. Herriot.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

Valentín García del Campo
Almacenista de Coloniales
Importador de Bacalaos y Cafés.
Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

LA ABUELITA

(Sueño de invierno)

Había terminado mi cuento. De é la pluma, me acerqué a la ventana y miré a la calle. Estaba desierta. Es tanta la tristeza, que me separo de la ventana, me acuesto y apago la luz. El reloj cuenta los segundos. A veces, el rumor de la ventisca, ahoga su tic-tac impalpable pero de nuevo se oye el caminar de los segundos hacia la eternidad.

No podía dormir pensaba en las páginas recién escritas. ¿Tenían acaso algún valor? Era el relato sencillo de dos pobres una ancianita ciega y una bellísima niña; dos olvidadas de la Fortuna, tímidas dulces, y orlada su frente por la aureola del sufrimiento. Una mañana, la que precede a la noche del gran misterio del nacimiento del hijo de Dios, abandonaron su aldea y fueron mendigando por los caseríos cercanos para comprar pan y algunos regalillos para celebrar el día de la gran fiesta.

Mecidas por la esperanza recorrieron la contornada, creyendo que podían volver a la hora de vísperas, repletos sus bolsillos de cosas hechas en nombre del Señor; pero las esperanzas salieron fallidas y las limosnas fueron escasas. Era ya muy tarde cuando la niña comprendió que debían volver a su hogar sin pan, sin fuego, sin luz; y con una pesada amargura sobre el corazón. Marcharon lentamente; las nubes en apotaban el cielo, la ventisca danzaba con la nieve, desarrancando alegremente los harapos que las cubrían; la aldea estaba cada vez más lejana y proseguían silenciosas, heladas por el viento. La niña equivocó el camino. ¡Llegaremos pronto! Verás como no llegamos a tiempo de vísperas. La niña responde que ya estaban próximos a la aldea. Sabía que estaban perdidas, pero quería ocultarlo.

Por último, ya cansada lo descubre. ¿Por el Niño Jesús, abuelita, perdóname! Nos hemos perdido y no puedo más descansar un poquito. Nos vamos a helar. ¿Qué importa que nos helemos? ¿Nos es tan dulce nuestra vida que nos dé pena el perderla? ¿Entáronse en el suelo la anciana lloraba y empezó a sentir un extraño calor. ¿Madre mía? clama la niña aherida. Levántate, ¡vámonos! Pero ella está adormecida, sueña y le habla de cosas incomprensibles, ¡Abuelita de mi alma! Están tocando a vísperas. Anda, vamos pronto, que vamos a llegar tarde. Intenta levantarse y no puede. Valor, abuelita, valor; ¡no me haz enseñado tú que todo lo que pasa en la tierra es por voluntad de Dios? El nos salvará. Aquella ni a cercada de tantos infortunios y confiando en Dios con tal seguridad, tenía algo de grande, de sublime y de imponente.

Intenta levantar de nuevo a la abuelita y no puede; ella partió para el mundo del cual no se retorna. Y la niña, como fragante rosa sobre la nieve, eleva hasta el cielo una casta oración; una súplica entreaire sus labios infantiles: "¡Señor, acoge el alma de mi abuelita! Ambas somos pecadoras, pero Tú nos

otorgarás la gracia y el perdón; dadle el descanso eterno." La niña cae de nuevo sobre la nieve, posa sobre sus rodillas la frente de su abuelita, la cubre de besos y la limpia con sus lágrimas. A través del yermo, en una nube de nieve centelleadora, se alza un templo de extraña arquitectura, en lo más alto, Jesús sonríe.

La niña se alza para caer de rodillas sobre el atrio del templo y contempla extática al Niño Jesús. Y Jesús le habla con voz clara y consoladora. Los pobres son la base de mi templo entra, pues, tú en él. Tú que fuiste desgraciada, pobre y humillada, entra y reójate; y la niña mendiga, en el atrio del templo imaginario, escucha las bellas canciones, los sublimes arpegios de celestial armonía; del portálico de Belén, calienta sus manitas con las pajas de la cunilla del Niño Jesús. Y cual tropel de almas blancas, bañan los copos cantando, y amontonan el armiño de su blancura sobre una niña mendiga, como una rosa en la nieve, que se ha dormido solando con un árbol de cielo.

Fue así, de este modo, como se helaron dos pobres en una noche de invierno en un campo.

Yo estaba conserñada. Al describir estas miserables agonías, sólo intenté despertar en mis semejantes sentimientos compasivos y humanitarios. Recordando esta historia, dudé si sería bastante sencilla y extremeñora. ¿Despertaría la compasión en sus lectores? Yo creo que sí, y contenta de mí misma quedé dormida. ¡Qué tontería! Cuando la realidad misera le no entorne a los hombres ni conmueve su alma, ¿cómo conseguirá como era estas pobres cuartillas?

Desperté al amanecer, dolorida la cabeza, angustiada. Mi primer movimiento fué romper las cuartillas donde había descrito la aventura de la abuelita ciega. Las rasgué sin leerlas. Y en el aire claro de la mañana arrojé sus trozos.

María de los Dolores García Gómez

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y P camino de Almodóvar y senda de Ierchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornocales y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Motores Crossley

— PARA —

Aceites pesados, gas pobre y gasolina
Gasógenos para toda clase de combustibles

La fábrica más grande del mundo en motores de explosión

Más de 5.000 instalaciones en España

ALBERTO S. MAUDE

APARTADO DE CORREOS, 584.—MADRID

Informaciones de la noche

EL ACUERDO DE LONDRES

Para comprender el valor de la Conferencia de Londres, en la que se ha adoptado el plan Dawes al acuerdo de aliados y alemanes, precisa no olvidar la significación política de los decisivos o principales Gobiernos que han tomado parte en la Conferencia, que son, indudablemente, el inglés y el francés. Ciertamente, en política internacional, todos los Gobiernos que se suceden en un país tienen un punto de vista común, independientemente de su orientación en política interior, que es el de la defensa de los derechos nacionales ante el extranjero, pero salvada esta exigencia mínima de la política, hay una particularidad según el espíritu de cada partido y su ángulo político internacional. El cerrado nacionalismo con visos de xenofobia, es poco propenso a las inteligencias internacionales; en cambio, los partidos de sentido de reforma social propenden a ellas. No es, pues, extraño que hayan sido los elementos laboristas ingleses y los radicales socialistas franceses, decisivos factores del acuerdo de Londres.

El Protocolo final de la Conferencia de Londres y el Acuerdo resultante de la misma, es, en síntesis, como sigue.

Aparecen como participantes el Gobierno británico con los Gobiernos del Canadá, Australia, Nueva Zelanda, Africa del Sur e India, el Gobierno francés, el griego, el italiano, el japonés, el portugués, el rumano, el serbio-croata-sloveno y el alemán, acompañado del representante del Gobierno de los Estados Unidos de América, con específica limitación de poderes, y las representaciones de la comisión de Reparaciones. Se declara en el preámbulo que se trata de la aplicación del plan presentado a la comisión de Reparaciones en 9 de Abril de 1924 por el primer Comité de expertos nombrado en 30 de Noviembre de 1923. El presidente de la Conferencia, Ramsay Macdonald, declara que todas las antedichas representaciones han confirmado la aceptación del plan aludido y han acordado llevarlo a la práctica, con ciertos acuerdos ordenando aquel. Se fija la fecha de firma en el 30 de Agosto corriente.

Contienen cuatro anexos, divididos en artículos.

El Anexo I contiene el acuerdo entre la comisión de Reparaciones y el Gobierno alemán. Conforme al mismo, se compromete el Gobierno alemán a tomar cuantas medidas sean necesarias para promulgar y hacer efectivas las leyes y reglamentos requeridos para llevar a cabo el plan fijado, especialmente en lo que se refiere a los intereses bancarios, ferroviarios e industriales, en la forma presentada por la comisión de Reparaciones, y aplicar el control sobre las rentas asignadas como garantía para las anualidades a satisfacer. La comisión, por su parte, se

compromete a tomar las medidas apropiadas para hacer efectivo el plan aceptado y facilitar la colocación del empréstito alemán.

En el apartado III, letra (a) del mismo Anexo la comisión y el Gobierno alemán pueden concluir arreglos adicionales y modificaciones de detalle que tengan por objeto facilitar la realización del plan. Las disputas sobre la interpretación del plan, serán sometidas al arbitraje, conforme a la letra (b) del apartado III.

El anexo II contiene el acuerdo entre los gobiernos aliados y el gobierno alemán, referente al acuerdo de 9 de agosto de 1924, entre el gobierno alemán y la Comisión de reparaciones (o sea lo contenido en el anexo I anteriormente citado). Conforme a él se incorporan seis cláusulas al acuerdo entre la comisión y el gobierno alemán, y las firman los gobiernos aliados y los alemanes.

La cláusula 1 establece el procedimiento a seguir para la decisión de las disputas entre la comisión y el gobierno alemán, ordenando la formación de la comisión de Arbitraje.

La cláusula II contiene el compromiso del gobierno alemán respetando las facultades del Comité de Transferencias en materia de empleo de fondos puestos a disposición y en lo relativo a los suministros en especie, letras a, b, c, d), y de determinados productos, sobre todo del sulfato de amoníaco.

La cláusula 3 contiene otras disposiciones relativas a los suministros en especie, para cuyo examen se nombra un Comité especial compuesto por igual número de miembros alemanes y aliados, al que se le puede añadir un nuevo miembro neutral. Los miembros de este Comité podrán asesorarse de los técnicos necesarios. Las decisiones de este Comité han de ser aprobadas por la comisión de Reparaciones y por el Comité de Transferencias.

La cláusula 4, el procedimiento de arbitraje en el caso de disenso entre el Gobierno alemán y el Comité de Transferencias.

La Cláusula 5 establece el procedimiento arbitral también para el caso de

disenso en el mismo seno del Comité de Transferencias.

La cláusula 6 admite la reforma de los defectos técnicos que puedan presentarse en la obra del plan de los expertos, pero respetando lo sustancial de la misma.

El anexo III contiene el acuerdo entre los Gobiernos aliados y Alemania, encaminado a procurar la más pronta aplicación del plan convenido, para lo cual se establecen nuevos acuerdos relativos a las siguientes cuestiones (según el artículo 1.º):

A procurar el voto del Reichstag a favor de las leyes necesarias a la realización del plan, instalación de los organismos formados conforme a los convenios de mane a que lleven a cabo su normal funcionamiento, la formación del Banco y de la Compañía ferroviaria alemana conforme a lo acordado; depósito de los valores ferroviarios industriales, etcétera, y colocación del empréstito de 800 millones de marcos oro.

En el apartado B se describe el procedimiento para procurar la restauración de la unidad fiscal y económica de Alemania.

El artículo 2 apresura el plan de ejecución del plan acordado, señalando en el artículo 3 la fecha de 5 de octubre de 1924, para que entre en pleno vigor.

El artículo 4 se refiere a los procedimientos transitivos en algunas materias. El 5 fija la transferencia de los ferrocarriles del imperio a la nueva Compañía descrita conforme al plan de los expertos.

El artículo 7 establece un procedimiento de conciliación y anula las sentencias y penas impuestas, judiciales o administrativas, desde 11 de enero de 1923, en los territorios ocupados.

El artículo 10 designa al Tribunal permanente de La Haya para la resolución de las cuestiones surgidas entre los aliados o uno de ellos, y Alemania.

El Anexo IV contiene un acuerdo interaliado, que se desarrolla en seis artículos.

Este es el contenido y orden del Acuerdo de Londres.

Los Parlamentos obligados a aprobar el Acuerdo de Londres, van cumpliendo con su deber. Y es de notar que la mayor oposición a ellos se ha hecho por parte de los nacionalistas a todo trance, los que no siempre distinguen entre el amor a la patria y el odio al extranjero.

Vicente Gay.

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Actualidad marroquí

EL VALLE DE UAD-LAU

El valle del Lau, al que los sucesos de pasados días dieron actualidad indudable, es de sorprendente belleza.

Cuando llega el barco a la anca a rada se ve una larga playa, en la que se bañan con infantil algazara numerosos soldados europeos y moros de Regulares, cuyos campamentos y vivaques se divisan sobre el fondo rojo de las piedras próximas al arenal, en el que se destaca también la blancura de algunos pequeños edificios destinados a cantinas, merenderos y almacenes.

Más adentro blanquean los altos almenados muros de la alcazaba de Uad Lau, por los que asoman techumbres de casas, barrancos y edificios varios.

La alcazaba es extensa; encierra un poblado importante, con calles y luz eléctrica.

En su interior, junto a sus puertas, se agrupan también edificios blancos y nuevos, destinados a cafés y tiendas de ultramarinos.

Los campos verdes están salpicados de grupos de pequeños campamentos formados por tiendas de lona, en que se cobijan algunas fueras.

Más allá de la alcazaba se abre a la mirada curiosa del viajero el largo y ancho valle del río Lau, que en sus siete kilómetros últimos se desliza por la feraz llanura comprendida entre Tisgarín y el mar, más próximo a los abruptos montes de Comara que a los de Benisaid, cuyas cadenas limitan por el Sur y por el Norte la llanura.

Entre la costa de Tisgarín la llanura está cubierta de plantíos de maíz y caña dulce, de ras rojos de cebada y de arboledas formadas especialmente por encinas e higueras. Numerosos poblados y sueltos caseríos sortejan la llanura con pardos paredones y negras techumbres de ramaje. En algunos campos, las gavillas de cebada recién segada están aún esparcidas, en otros han sido recogidas y amontonadas en las eras.

Al internarnos en el valle se aproximan las montañas de ambos lados, cerrándolo por el fondo las alturas de Tisgarín y Caba d'Ansa, entre las cuales pasa el río.

Al pie de Tisgarín, hacia el valle, hay un frondoso bosquecillo de gigantescas encinas milenarias, cuyos troncos gruesos y retorcidos o múltiples y polifurcados, ofrecen escorzos fantásticos. En el centro del bosque, un blanquísimo morabo eleva su capula entre el ramaje de las encinas.

Detrás de Tisgarín, que es una toma de poca elevación en la que se asientan las abandonadas casas de una cabila, abajo, y arriba, una posición nuestra, el río se divide en varios trozos que salen unidos, en sinuoso curso, de las angostas gargantas posteriores a Caba d'Arsa y Cheruda.

En algunas de las alturas que cierran por el fondo el valle del Lau, hay bos-

quecillos de pinos y encinas; en otras se observa tupido monte bajo, que aquí llaman gaba, las demás están rapadas y polorientadas.

En el frondoso bosque de Tisgarín el fuerte soldado de África apenas filtra algunos de sus ramos entre las copas amplias y tupidas de las encinas seculares.

Dentro de ese bosque vivaquean dos banderas del Tercio y el batallón de Mahón, que tanto se distinguió en las operaciones del día 4 de Agosto, en las que se llegó al cuerpo a cuerpo con el enemigo, tomándole dos lomas y pernoctando en el terreno conquistado.

El batallón de Mahón, luchando al lado de los Regulares y trabajando en unión del Tercio, ha demostrado un elevado espíritu y un temple admirable.

Retirado el enemigo, acabado el combate, el paisaje vuelve a ganar la atención de los combatientes, a los que dedica las sedantes cañías del bosque rumoroso, en el que las cigarras lanzan con tenacidad sus chirridos metálicos, del río placido fondeado en sus márgenes de floridas adelfas de los montes vecinos que alzan al cielo sus picachos envueltos en desgarrados tules de neblina.

L. Lafuente Varricell.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba)

3 de Septiembre 1924.	
Interior	70'50
Exterior	85'40
Amortizable 5 por 100, 1920	95'25
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917	95'25
Obligaciones del Tesoro dos años Enero	101'25
Banco de España	565'05
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	000'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	90'75
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	90'00
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	105'00
Francos	40'90
Libras	83'87
Dólares	75'35

En EL METRO note fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Paso de un tren hospital

Esta mañana a las doce próximamente, pasó por esta capital procedente de Cádiz el tren hospital número 3, con dirección a Burgos, conduciendo enfermos y heridos de la campaña.

Componían en total la expedición trece oficiales, un sargento, tres cabos y 123 soldados, los cuales serán hospitalizados en Burgos.

El estado de los enfermos y heridos de dicha expedición era en general satisfactorio, excepto el de un soldado enfermo que era de gravedad y hubo necesidad de aplicarle unas inyecciones que fueron suministradas por el Hospital militar de esta plaza.

El personal facultativo, más doce sanitarios, es el mismo de que dimos cuenta al pasar dicho tren hospital para Cádiz.

De Jerez de la Frontera

De feria

Están casi ultimados los trabajos de organización de las novilladas que han de celebrarse en ésta en los días 14 y 15 del mes actual.

Adquiridas dos hermosas corridas de la ganadería de los herederos de don José de Domecq (hoy de don José Domínguez) han sido contratados además de Cayetano Ordóñez (El Niño de la Palma), que tanto cartel gana en ésta, los trianeros Ángel Pérez (Angelillo de Triana) y Joaquín Rodríguez Cagancho) y el valenciano Manuel Martínez Vera.

Los dos últimos toréaron ayer en Marchena, alcanzando un señalado triunfo y "Angelillo" fue el héroe de la novillada del domingo en Madrid.

La combinación nos parece muy excelente y no dudamos será del completo agrado de la afición.

Descartados "Zurito", Latorre y "Litri", que tenían comprometidas las indicadas fechas en Utiel, con antelación, la empresa no ha reparado en gastos para traer a lo más florido de la andante novillería.

En días sucesivos daremos más detalles relacionados con estos espectáculos. — C.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

PLAZA DE TOROS DE CABRA

Verdadero acontecimiento taurino.—El día 8 de Septiembre de 1924.

Gran corrida de 6 magníficos toros de la acreditadísima ganadería de Gamero Cívico (antes Parladé), actuando de único espada el famoso

Ignacio SÁNCHEZ MEJÍAS

VÉANSE PROGRAMAS

Sucesos y denuncias

Caballerías desaparecidas

De la huer a denominada "Artillera", del término de esta capital, han desaparecido cinco caballerías pertenecientes a Cristóbal Calvo Díaz.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de instrucción del distrito de la izquierda.

Mordedura

Los perros siguen haciendo de las suyas.

En la calle Agustín Moreno un can de Mercedés Carpio Cordobés, mordió al niño José Ramos García, de seis años, que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro de una lesión en el labio.

Denuncia

Varios dependientes de Comercio han presentado una denuncia en la Comisaría contra el industrial don Manuel Casanova, que a la hora del cierre tenía abierto su establecimiento.

Por insultos

En la Comisaría de Vigilancia ha formulado denuncia Dolores Carpio Salado, domiciliada en la calle Gutiérrez de los Ríos sin número, contra su vecina Dolores Morales, quien con frecuencia hace objeto de insultos a la denunciante.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Accidentes del trabajo

Esta mañana y en ocasión de hallarse trabajando en la fábrica de jabones que los señores García Hermanos tienen en la plaza de Colón, el obrero Emilio Ruiz Soría, de 34 años y con domicilio en la calle del Cristo número 2, tuvo la desgracia de que le cayese sobre el lado izquierdo del cuello y mano del mismo lado, una cantidad de legía hirviendo, causándole quemaduras, de las que fue asistido en la Casa de Socorro.

También en un taller de fundición de la Carrera de las Ollerías tuvo la desgracia de que le cogiese una mano una máquina el joven de 17 años Angel Ortiz Ramirez.

Un auto mata una cañallera y lesiona a un joven

En la carretera de Córdoba a Palma y en las inmediaciones a "Córdoba la Vieja" ha sido esta tarde a las cinco arrollada y muerta una cañallera por un automóvil, resultando lesionado un joven.

Según nuestras noticias, el auto es de la pertenencia de don Rafael García, domiciliado en la calle Barroso.

El joven lesionado llámase Manuel Barrera Ruiz, de 13 años, domiciliado en la calle Mayor de Santa Marina, y fue asistido de contusiones y esesiones en el codo derecho.

Dicho joven se dirigía a una finca de don Antonio Natera, e iba cabalgando sobre una berra, donde conducía comestibles, cuando fue alcanzado por el auto de referencia.

El animal sufrió tan graves heridas que murió momentos después de ocurrido el hecho.

La destrucción de los parásitos en las aves

La destrucción de las garrapatas sobre las aves de corral es, si no difícil, por lo menos muy larga.

Hay que atacarlas una después de otra, arrancándolas, lo que ocasiona una pequeña llaga, siempre nociva, o tocándolas con un pincel embebido de petróleo, o también cortándolas en dos los más cerca posible de la cabeza, con tijeras de hojas curvas.

Entre los diversos procedimientos empleados para librar a las aves de corral de esta plaga que es tan nociva, dos solos deben considerarse eficaces y al alcance de todo el mundo, y son impregnar las plumas con petróleo o el baño de pentasulfuro de potasio.

Todos los polvos llamados insecticidas pueden servir cuando sólo son muy rescos, y esto sucede raramente.

Tienen, además, el defecto de no ser adherentes ni a las plumas ni a la piel, lo que permite a las aves hacerles caer en seguida. Puede, verdad es, obtenerse cierta adherencia lubricando las plumas con agua jabonosa antes de poner los polvos.

El revoque de la parte interna de las plumas con un pequeño cepillo embebido de petróleo da resultados excelentes.

Pero hay que tener cuidado de no tocar la piel con el petróleo, porque produce una ligera irritación.

En los casos más graves, en los cuales las aves de corral están cubiertas de acarios, piojos y garrapatas, se impone un tratamiento más enrgico. Por otra parte, no ofrece ningún peligro.

Se hace hervir agua, en la que se disuelven 30 gramos de pentasulfuro de potasio por litro de agua. Se espera que esta solución esté fría a 30 grados, y se bañan en la misma las aves durante un minuto, todo el cuerpo menos la cabeza.

El penutasulfuro de potasio no debe tocar los ojos; también las plumas de la cabeza se mojan con un dedo o con un pincel. Una vez terminada esta operación se escurren las plumas, presandolas ligeramente, luego se coloca el ave sobre una pañaza espesa, protegiéndola del frío, de las corrientes de aire y del sol.

Los parásitos pueden a veces determinar mal a los ojos.

Se curan las epidemias parasitarias de los ojos con una solución de sulfato de cobre al 3 por 100 o con lavados de agua bórta tibia, y con la instilación al cuentagotas, dos veces al día, de un colirio a base de nitrato de plata, de la siguiente composición:

Nitrato de plata, 0.25 gramos, agua destilada, 100 gramos.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Plaza Angel, 5.-Fonda Universal.-

Desde Portugal

Los sucesos del castillo de San Jorge en Lisboa.—Tanto en la capital como en todo el país el orden es absoluto, no habiendo ocurrido el menor incidente.

El comandante de Policía ha interrogado a los detenidos con motivo de asalto al castillo de San Jorge, dando principio a las investigaciones. Casi todos los detenidos declaran que no saben nada acerca del fracasado movimiento y que se dirigían a sus domicilios cuando fue on presos.

El comandante del segundo batallón del regimiento de infantería, acuartelado en el castillo de San Jorge, ha celebrado una conferencia con el comandante interino de la Guardia Nacional Republicana, y otra después con el gobernador civil.

La policía tiene que huir ante un pueblo amotinado

Oporto.—Como se recordará hace tiempo el vecindario de Talhadas incendió las minas de aquella localidad, destruyendo por completo todas las instalaciones.

Pues bien los agentes de la Policía enviados por las autoridades con la misión de abrir una encuesta para depurar las responsabilidades e instruir proceso a los culpables se han visto obligados a huir lo que consiguieron a duras penas, ante la actitud del vecindario. En efecto, varios vecinos subieron a la torre de la iglesia, tocando las campanas a rebato, y el vecindario entero se amotinó, pretendiendo linchar a los policías, lo que no consiguieron, si bien han hecho desaparecer el proceso que ya habían instruido.

Los agentes han abierto otro nuevo proceso sobre los atentados de que han sido víctimas, y de las averiguaciones practicadas parece desprenderse que, tanto en la destrucción de las minas como en los recientes sucesos, aparecen complicados varios caciques de aquella localidad.

¿Le preocupa la educación de su hijo?

¿Le interesa conocerlo psicológicamente?

¿Quiere darle una instrucción conforme a su capacidad intelectual?

¿Conoce la importancia de las matemáticas y de las Ciencias Naturales en la formación del espíritu?

¿Sería su ideal imprimible hábitos de trabajo?

¿Quiere formarle el corazón?

¿Lo quiere bueno y religioso?

Matricúlese V. al comenzar el Bachillerato en la Academia Es. Inar.

ROMERO DE TORRES, ANTES MASCARONES, 15

Aproveche usted la rebaja de precio que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

El monte Everest

Los exploradores británicos intentan de nuevo la empresa segura del éxito

El "Times" publica las observaciones definitivas de la expedición de 1924 del coronel Norton sobre las posibilidades de alcanzar la cumbre del Everest famoso. La expedición llegó a Darjeeling el 6 de agosto. El viaje al campo de base a través del Tibet se desarrolló en condiciones favorables en tiempo cálido, aunque húmedo.

"Vale ahora la pena—dice el general Bruce—examinar los resultados de la expedición de 1924 y las esperanzas para el porvenir. A pesar de la gran tragedia que ha cerrado el intento de 1924, toda la comitiva tiene solo un gran deseo el de renovar la tentativa con la esperanza y así con la certeza de alcanzar la cima del Everest. Porque si grandes fueron los resultados y las experiencias de la tentativa de 1922, no es exagerado decir que los esfuerzos de 1924 han dado en todos la certeza del éxito para la próxima y última tentativa.

Este año se han aprovechado las experiencias de 1923 y han sido trazados muchos caminos sobre la montaña, que servirán en el futuro. Hemos aumentado también nuestro conocimiento sobre la capacidad de adaptación del hombre a grandes altitudes. Era éste el punto principal que había que conocer luego de 1922. Este es, si es posible la aclimatación del hombre a altitudes superiores a las conseguidas hasta entonces. La experiencia de 1924 nos indica que a una altura de 8.454 metros una comitiva de dos ingleses con himalayos, han podido pasar la noche sin oxígeno.

Pero, como se ha explicado en la relación de Norton, el problema psicológico parece más importante que el físico para alcanzar grandes altitudes en la montaña y aclimatarse a ellas. Se puede, por lo tanto, pensar que no es imposible una aclimatación del hombre a altitudes mayores a las conocidas este año. También es importante para mantenerse a grandes alturas el problema de la alimentación, esto es, del comestible asimilable, que es lo que intentaremos resolver en la expedición próxima.

Parece maravilloso, comparándolo con los resultados precedentes, lo que ha realizado Odel, el cual, solo en cinco días, hizo tres ascensiones desde 6.900 metros a 7.830, y dos a 8.540 metros, sin dormir nunca a los 6.900 metros, y sin agotamientos. También es maravilloso el intento de Norton, el cual, llegado con Somorwell a 8.540, se esforzó por avanzar más, y en una hora solo logró subir medio metro por causa del enorme agotamiento físico. Es, precisamente, este estado, al cual se llega a tan grandes altitudes, lo que hace enormemente difíciles de realizar los más pequeños progresos, que en condiciones físicas normales serían fáciles. Al mismo tiempo, Norton tropezó con el obstáculo de la nieve fresca caída sobre la roca, que hacía peligrosa la ascensión. Desde el punto de vis-

ta alpinístico, cabe decir que el pésimo tiempo que hubo de perseguirnos, pasados los 4.575 metros, hizo peligrosa, sobre todo para el abastecimiento de los campos de base.

También en estas condiciones, la aclimatación y la asimilación de los alimentos eran extremadamente difíciles.

Yo puedo calificar de gloriosa la historia del Everest por la muerte de dos hombres intrépidos, cuya memoria acaba de ser conmemorada en el Cenotafio británico, y un tributo de honor he de rendir también a los portadores tibetanos, que hicieron todos los esfuerzos humanamente posibles y que han vuelto ahora a sus trabajos ordinarios.

Estos, como las poblaciones vecinas, creen que la cumbre del monte Everest está habitada por el rey de los sukpas, cuya dinastía tiene una historia romántica transmitida de generación en generación. Como no volvimos hasta 1923, las poblaciones de la montaña estaban deseosas de ir a ver el campo de base que habíamos dejado. El Lama, sin embargo, se lo prohibió. Muchos no pudieron resistir la tentación y desobedecieron estas órdenes

COSAS DE TOROS

Las corridas de Logroño

Se conoce el programa de las corridas de toros que se celebrarán durante las fiestas de San Mateo, en Logroño.

El día 20 se celebrará la corrida del Montepío taurino, lidiándose siete toros de Contreras, uno de los cuales será rejoneado por Barajas, y los restantes lidiados por Mejías, Lalandia y Gitanillo.

Presidirán la fiesta señoritas de la aristocracia, asesoradas por Ricardo Torres (Fombita).

El día 21 se correrán seis toros de Villamarta por Maera, Márquez y Posada, y el siguiente día serán toreados seis miuras por Maera, Lalandia y Algabeño.

Belmonte a Lima

Se asegura que el gran torero sevillano ha sido contratado para torear siete corridas de toros en la capital del Perú, por la módica cantidad de cien mil duros. Catorce mil y pico de pesos por función, ya es cobrar y un poderoso estimulante para torear y desoir todos los avisos providenciales por desagradables que hayan sido, como el último de Zumaya.

Para Lima dicen que van ya tres corridas de toros españoles, una de ellas de Miura, y Belmonte pensaba embarcar el 2 de septiembre. Con quién o con quienes alternará, nada se ha dicho; pero se supone, que irá alguno de sus hermanos y que el ajuste de los acompañantes irá comprendido en el de Juan, por parecer muchas pesetas las 71400 que dicen han de cobrar por corrida. Aunque sea en el Perú y atea allí los perros con longanizas.

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores de café
CÓRDOBA

DOS INCIDENTES

Por motivos profesionales, y durante una reunión de médicos celebrada en la Casa de Socorro, se produjeron dos incidentes de cierta gravedad entre los doctores Maldonado y Ruiz Maya el uno, y Casellano, hijo, y Sánchez Gallego el otro.

Del desarrollo de ambos incidentes tenemos escasas noticias, por la muy comprensible razón del secreto en que suelen desenvolverse estos asuntos referentes al honor.

Parece que para las autoridades tampoco es un misterio la existencia de estos rozamientos, y en su consecuencia se evitará, seguramente, el peor desenlace de los mismos.

El diestro Zurito, herido

En la corrida celebrada esta tarde en Valdepeñas, nuestro paisano el valiente diestro Antonio de la Haba (Zurito), resultó cogido al dar un pase de muleta.

Zurito tiene un fuerte puntazo en la ingle y varios varetazos.

En automóvil trasladóse a Madrid, donde se curará.

A causa de este percance es probable que Zurito no toree el domingo próximo en San Sebastián.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HERCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

CASA VIDAL

Propietaria: Francisca del Pino y García
Fabrica de anisados finos.—Establecimiento de bebidas de todas clases.
SOLANA, 5.—PRIEGO

Por esos barrios...

En la Secretaría municipal hace falta la provisión de un cargo que a nosotros nos ocurre. El nombramiento de un perseguidor de cuantas denuncias pase la guardia urbana a la Alcaldía, y seguramente los resultados ofrecerían losables frutos a determinados servicios de la administración municipal.

De este modo los partes se despacharían sin que estuviesen sometidos al tratamiento del expediente, que tiene el carácter crónico de las enfermedades incurables.

Parte ay que acaba por perderse en los Negociados, dependientes de la oficina de Obras públicas, como ocurre con las denuncias sobre el piso, que se eternizan después del decreto del alcalde.

Los agentes urbanos han denunciado el estado pésimo en que se halla el piso de un considerable número de calles y rarece que esas denuncias se las ha tragado la tierra.

Si los partes no se despachan con la urgencia que el caso requiere, es inútil pasarlos a la Alcaldía, como sucede con el del pavimento de la calle Huerto de San Andrés, el cual se halla destrozado en gran parte. En esta denuncia decretó el alcalde que se procediera a la recomposición, y el estado de la calle ofrece un lamentable abandono, análogo al de la de Candelaria y Armas.

Hace a algunos meses que los agentes urbanos pasaron una denuncia a la Alcaldía notificándole que el pilón de la fuente abre alero de la plaza de la Paja se halla deteriorado por su base, siendo esto causa de que los contornos de la fuente se hallen inundados por las aguas del derrame, las cuales se convierten en lodo.

El alcalde decretó hace mucho tiempo la reparación, que es necesaria, pero la reparación no ha llegado, a pesar del tiempo transcurrido.

Provisto el cargo de perseguidor de las denuncias que elevan a la Alcaldía sus agentes, tendremos un nuevo cargo municipal y se cuidará de que con la debida prontitud y celo se cumplan las ordenes del alcalde, a quien deja en evidencia el paso que llevan las denuncias en los negociados que tienen el deber de cumplir con lo mandado.

Lo malo será que el nuevo empleado, perseguidor de los partes, le entre otra enfermedad incurable: la del contagio que tiene microbios que no se extinguen

Martín Porras.

IMPRESIONES

Para que te acuerdes

Frente a Santa Marina, hay una acera, que a cualquiera que pasa le desespera, una losa que tiene muy poca gracia, pues resbalas y ocurrete una desgracia.

Rosa, como está ahora, la losa estaba, cuando allí en "La Mezquita" el moro oraba, y no hacen el arreglo que necesita por si te caes te acuerdes... de "La Mezquita" y de Santa Marina, porque esa acera, a cualquiera que pasa le desespera.

Andrés Borda.

Una dedicatoria de "Lagar'ijo"

El gran torero Rafa l Molina "Lagar'tijo", tenía prometido un retrato suyo a un excelente periodista, hoy retirado de la profesión, tan simpático, ilustrado y buena persona como obscuro de color, porque como moreno lo era como el más negro berebere.

En cada viaje que "Lagar'tijo" hacía desde Córdoba a Madrid, era interpelado por el aludido escritor en demanda de la fotografía; pero siempre obtenía la misma contestación:

— ¡Se me ha olvidado!

Por fin, una noche, hanandose el periodista en su habitual tertulia del Café Oriental, a la cual concurría el gran torero cuando estaba en Madrid, apareció "Lagar'ijo" envuelto en su airosa capa, y desembozándose, sacó un magnífico retrato y dijo, dirigiéndose a su amigo:

— ¡Ya me acordao del retrato; aquí lo tienes. No le he puesto dedicatoria, porque como tú eres de esos que escriben en los papeles, le dicho: ya se la pondrá él como le dé la gana...!

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 31 de Agosto al 6 Septiembre

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: de 3'10 a 3'1.—Terneras 3, 3'10 a 3, 3'10.—Lanar y cabrio: de 2'05 a 2'0.

Precios de cotización del 1 Septiembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,08 pesetas.—Id. sin id., 4'2.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'3.—Machos, 2'30.

Reses sacrificadas el día 2 de Septiembre Vacas, 21 cabezas con 2.776 kilos. Terneras 2 con 83.—Lanar y cabrio, 55 con 794.

Proverbios orientales

Cuando los ratones se pasean gordos y lucidos es que los gatos desdennan perseguirlos.

Machaca el hierro cuando está caliente; si aguardas que se enfríe, pue le que te enfríes tu también.

La Historia es una cadena sin fin eternamente repetida; solo varían los historiadores y el estilo.

Más aprovecha escarmentar a un poderoso que a mil humildes.

No te asuste el amargor de la medicina que ha de sanarte; lo único temible es que te sepa mal y te deje tan malo como estabas.

El sabio Tay-Ping decía: "Creo lo que veo", y él era ciego de nacimiento.

Ti-Chin-Fu.

Boletín de cotización de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Precios corrientes 31 de agosto 1924:

De origen vegetal

Aceite corriente, arroba 2'50 pesetas; aceite añejo, precio de taja; arroz corriente, 100 kilos, 80; azúcar, ídem 185; café, kilo, 8; cebada, 100 kilos, 37; garbanzos tiernos, íd. 125; trigo, íd. 44; habas castellanas, íd. 41; habas cochineras, íd. 41; habas morunas, íd. 39; judías secas, kilo, 1'45; lentejas, íd. 1; pan, íd. 0'60; patatas, íd. 0'35; vino común, litro, 0'30.

De origen animal

Bacalao Escocia ídem, 2'5 pesetas; carne de ternera, con hueso, íd. 4; sin hueso, íd. 4'14; carne de vaca, con hueso, íd. 3'58; sin hueso, íd. 4'92; jamón sin tocino, íd. 12'50; leche de vaca, litro, 0'30; tocino añejo, kilo, 4'50.

Varios

Bujías, 100 kilos, 190 pesetas; petróleo, litro, 0'60; sal común, kilo, 0'10.

Se vende

una máquina para labrar madera hasta 30 centímetros ancho, con contramarcha, todo en muy buen uso, y una transmisión con coinetes y poleas madera. Darán razón en el kiosco de las flores de la Compañía.

AZÚCAR BLANCA REFINO, EXTRA

A 1,73 pesetas kilo

NOTA.—Dada la escasez de este artículo no se despacha más de 5 kilos.

Almacenes de MANUEL CASANOVA

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería.—Se hacen composturas.—Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas).—Córdoba

El mejor del mundo es el

ARROZ GRANITO

a más regala a sus consumidores

Un automóvil

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

Ferrer Hermanos

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

Sección religiosa

S moral de hoy

Día 3.—Miércoles. Santos San Iulio, mártir de Córdoba; Antonino, niño y mártir, Tecla y Erasma, vírgenes y mártires.

Santo al y otros de mañana

Día 4.—Jueves. Santos Moisés, profeta; Rosalía de Palermo y Rosa de Verbo, vírgenes.

Vida de la Santa.—Nació Santa Rosalía a principios del siglo XII en la ciudad de Palermo, llevando en sus venas la imperial sangre de Carlo Magno. Crióse desde niña en el palacio de su tío Rogerio, Rey de Sicilia, ejercitando en la piedad, y habiéndose ataviado un día con las galas propias de su elevado rango, al mirarse al espejo vio en él a Jesucristo llagado, dándole amorosas quejas de que así se adornase para parecer bien a los mortales. Moída con tan raro prodigio, Rosalía arrojó las joyas, y postrándose delante de un altar de la Virgen que tenía a Jesús en los brazos, renunció admitir otro esposo que a Cristo, quien en señal de acoger a Rosalía como esposa, la adornó con una corona de rosas y la dió un anillo que quitó de su mano. Vivió en palacio como en un noiciado para el desierto, hasta que salió de él en compañía del Arcángel a Rafael y del ángel de su guarda con dirección al monte Quisquina. Habitó algunos años en una higuera cueva, mácerada con penitencia, combatida de tentaciones y muy consolada por Dios y sus Santos. Escribió en un peñasco de la cueva estas palabras: "Yo, Rosalía, hija de Sinibaldo, señor de Quisquina y de las Rosas, por el amor de mi señor Jesucristo me determiné a vivir en esta cueva". Pasó después al monte Peregrino, donde habitó hasta su muerte, y se ignoran el día y año de ésta, aunque desde tiempo inmemorial se ha dedicado a Santa Rosalía el día 4 de Septiembre.

Jubileo circular.—Comienza en el convento de Nuestra Señora de la Piedad.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 4, jueves, a Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Salomón Sabal

Nos anuncia las proximidades de feria con la exposición de sus turrónes, sin rival en Córdoba, que con los excelentes géneros de su bien surtida

Confitería Victoria

la hacen la indispensable y la única en nuestra ciudad.

Colocación esquina al paseo del Gan Caplán.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Carta abierta

Alójar 2 de septiembre de 1924.
Señor Director del diario La VOZ.—Córdoba.

Muy señor mío: Con gran sorpresa leo en el periódico que dirige una noticia relativa a una comisión que de este pueblo ha ido a Madrid para visitar al señor presidente del Directorio, y como consecuencia de una visita de inspección que se está haciendo a este Ayuntamiento o por el coronel de caballería don Baltasar Gil Píñache; este delegado especial no ha venido a esta ciudad a inspeccionar este Ayuntamiento, y si la gestión del señor delegado gubernativo, y por tanto, no la he podido encontrar anomalías ni grandes ni pequeñas en la marcha administrativa de este Ayuntamiento; la comisión a que se refiere en la noticia que le indico, está constituida por elementos de la Unión Patriótica de esta ciudad, que seguramente no está conforme con mi actuación como alcalde quizá por no haberme sometido a su tutela, y elando por la autonomía municipal, toda vez que de modo rastrero y artero han tratado de destituirme, buscando el referéndum y ejerciendo coacciones cerca de los conceales que me son adictos, y si esos señores y otros que hacen política personal hubieran encitrado que mi actuación es desastrosa e inmoral, han debido denunciar algún hecho concreto a los Tribunales, y al no haberlo, es sencillamente por no existir motivo para ello, pues al comprobar los hechos que denunciaron dejaría de ser alcalde por disposición de la Audiencia correspondiente y no comprobándose, los dinamadores tendrían que sufrir las consecuencias y sanciones que las leyes imponen a los calumniadores.

No dudando dará cabida a esta carta en su diario, le anticipo gracias, y quedo de usted muy atto. y s. s. q. e. su m.,
Pedro Moreno.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXICIDO POR EL

ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . . . 117 peseta

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

De Fuente Obeuna

Esponsales.—En la morada de nuestro distinguido y estimado amigo don Manuel Pérez Damián, digno secretario del juzgado de primera instancia e instrucción de Osuna, y ante nuestro excelente y distinguido amigo el celoso arcipreste de la parroquia de esta villa don José Castro, han firmado su contrato de esponsales su bellísima hija Carmela y nuestro distinguido y buen amigo el competente contador de la fábrica de harinas de don Manuel Salamanca, don Diego Sánchez de Mora y Guerrero.

Firmaron el acta como testigos el procurador don Enrique Cuadrado, don Francisco Pérez Cuenca, estudiante de Medicina, y el corresponsal de "El Defensor de Córdoba" don Tomás Rivera Delgado.

El acto se efectuó en familia, de la que vimos a las distinguidas señoras madre y tía de la novia, respectivamente, doña Carmen Cuenca y doña Josefa Molero, padre don Manuel Pérez Damián, sus gentiles hermanas Mercedes, María y Conchita, padre del novio don Pablo Sánchez de Mora, industrial de Pueblonuevo del Terrible, hermana del novio la respetable señora doña Natividad Sánchez de Mora, esposa del también industrial de dicho pueblo don Francisco Pino Díaz.

A los asistentes se les obsequió con exquisitos dulces, cervezas y habanos. Felicitamos a los futuros esposos y demás distinguida familia, agradeciéndoles sus muchas atenciones. La boda será en breve.

Para los señores feriantes.—Comunicamos a los señores que han de concurrir en los días 26, 27, 28, 29 y 30 del actual septiembre, en que se celebrará (D. M.) nuestra renombrada feria, que según no a que tenemos a la vista, de nuestro Ayuntamiento, no se les cobrará ningún impuesto a dichos señores feriantes.

Feliz viaje.—Después de pasar entre nosotros unos días, ha marchado a Belmez, la distinguida señora doña Manuela Martínez, acompañada de su encantadora sobrina Paulita. Feliz viaje les deseamos.

Pedición de mano.—Por nuestro distinguido amigo don Gabriel Murillo y para su hijo don Antonio, competente oficial de este Ayuntamiento, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Rosario Gómez. Que sea enhorabuena.—Corresponsal.

MILITARES

A incorporarse

Marchó a Melilla para incorporarse a su destino, el teniente de Regulares don Gregorio Gallo.

Mando

Se ha hecho cargo del mando de la Yeguada militar, el teniente coronel don José Vázquez Sánchez.

De viaje

Ha marchado a Madrid el veterinario segundo don Emilio García Santos.

POR LOS PUEBLOS

Por hurto de un reloj La guardia civil de Peñarroya ha detenido al vecino de dicho pueblo Antonio Gallego Alejandro, autor de la sustracción de un reloj de bolsillo, a su convecino Pedro Carmona Prior, el cual vendió después en diez pesetas a Francisco Ramos Gil.

El detenido, con el reloj de referencia que fué recuperado, quedó a disposición de aquel juzgado municipal.

Por lesiones En Villanueva del Duque ha sido detenido por la benemérita, el vecino Clemente Salado Fernández, autor de lesiones causadas en la cabeza, con una piedra, a su hermano político Arcadio Ramos Díaz.

El motivo de la agresión ha sido la enemistad existente entre ambos con motivo de unas particiones de bienes de familia.

El agresor quedó a disposición del juzgado correspondiente.

Riña sangrienta En una casa de prostitución de Villa del Río presentóse Juan Madueño García y sin mediar palabra alguna ni existir resentimientos anteriores, insultó a su convecino Pedro Madueño Molina.

Con tal motivo entablóse una riña entre ambos, que resultaron heridos.

El facultativo de dicho pueblo don Miguel Coletto Coletto, a instia de Pedro de una herida incisa en el pabellón de la oreja derecha y otras dos en la región antero-auricular izquierda y otra en el temporal del mismo lado, así como varias erosiones con equimosis en

distintas partes del cuerpo, y a Juan erosión en el arco superciliar izquierdo.

Las lesiones del primero fueron calificadas de pronóstico reservado y de leves las del segundo.

Juan Madueño fué detenido por la guardia civil y puesto a disposición del juzgado de aquella localidad.

Suicidio

En Cabra ha puesto fin a su vida en su domicilio el vecino de dicha ciudad Dimas Muriel Ramírez, de 68 años, el cual hace tiempo tenía perturbadas sus facultades mentales.

El juzgado personóse en el domicilio del suicida, ordenando la conducción del cadáver al cementerio.

Un hombre muerto a consecuencia de unas quemaduras.

En las inmediaciones a una casilla de peones camineros enclavada en el kilómetro 78 de la carretera de Córdoba a Almadén y término municipal de Dos Torres, ha ocurrido un desgraciado suceso, que ha costado la vida a un anciano.

En la referida casilla habitaba en unión de su familia el peón caminero Joaquín Alaez Pedrajas, de 64 años, natural y vecino de Dos Torres.

El infortunado Joaquín prendió fuego a los pastos de una cuneta de la carretera, propagándose el fuego a unos rastrojos y al intentar apagarlo, se deduce que por efecto del calor sufrió un desvanecimiento pereciendo entre las llamas.

El juzgado municipal de dicho pueblo, se constituyó en el mencionado si-

tio, instruyendo las oportunas diligencias.

Hurto de ganados La guardia civil de Bujalance da cuenta de que del cortijo "Mirasiviene", de aquella demarcación han sido hurtados diez y siete cerdos de la pertenencia del vecino de aquella ciudad don Juan López Soriano.

Las gestiones hechas para el rescate por la benemérita, han resultado hasta ahora infructuosas.

Caballería desaparecida Del sitio llamado "Cerro del humo" del término de Montilla, ha desaparecido una caballería perteneciente al vecino de Aguilar, Manuel Galsteo Zurera, suponiéndose que haya sido hurtada.

La guardia civil realiza gestiones para conseguir el rescate.

TRIBUNALES

Vista para mañana En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por tentativa de violación, contra Vicente Pedré López. Será defendido por el abogado señor Colinet.

En la Sección segunda tendrá lugar la vista de una causa, por atentado, seguida contra Pedro Cerrato Sánchez, por el juzgado de Fuente Obejuna.

Absuelos Por la sala primera han sido declarados absueltos los procesados por lesiones en causa seguida en el juzgado de esta capital, Antonio Cañero Llanos, Juan Cañero Ramos y Diego Ramo Castillo.

gustosa la muerte, y en su hora con tal honra, el infeliz que naciere de mis entrañas, la que su afligida madre perdió en el cadalso.

Oyó el poderoso Monarca el razonamiento de la marquesa, y la mandó retirar, previniéndole al duque que le avisase del parto. Este fué por abril de 1598, y de la festividad se pasó noticia al Rey, quien ordenó que el recién nacido se llevase a la iglesia, y en el bautismo le pusiesen en primer lugar su real nombre, en segundo el del difunto corregidor, en tercer el del Excmo. señor duque de Osuna, su padre, y el cuarto el del padre del niño.

Acabado el acto, volvió es a casa del duque, entregándosele a la madre para que lo alimentase, continuando de esta forma, aunque con lazo obra que le aparentaba su delito, hasta el mes de septiembre del mismo año, que entró a reinar Felipe III por muerte del Rey su padre, y se promulgó en la Corte y reino indulto en favor de los delincuentes.

Este alcanzó a la afligida marquesa, por interposición del duque y duquesa, con la precisa condición de que la señora, el hijo y sus descendientes, viviesen desterrados para siempre de la ciudad de Córdoba, sus alcázares y arrabales, sin suplicación, señalándole tiempo para que eligiese lugar donde residir y que saliese de Madrid.

Con tan gustosa sentencia respiró el ánimo de la marquesa, y acompañada de la duquesa, fué a

presentáelo a la señora Marquesa, le pidió favor, pues veníanlo siguiendo la justicia de resultas de la muerte que dio a un hombre.

La señora, que se hallaba con la pena de haber fallecido aquella noche su marido, le dijo que se ocultase donde nadie lo viese, a causa de estar la casa alborotada, y la mucha gente que en ella estaba.

Los ministros observaron que el agresor entró en la casa de la Marquesa, y de ello le dieron aviso al Corregidor, el que sin pérdida de tiempo pasó a ella, y por medio de un escudero pidió licencia a la señora para sacar a un malhechor que estaba refugiado en su casa.

Oído el razonamiento por la señora Marquesa, respondió le hiciese presente al señor Corregidor como el marqués su esposo, había muerto aquella noche, que considerase su quebranto y pena, y no quisiera doblarla con la acción de registrar su casa.

El corregidor sin atender al recado ni a la circunstancia presente, se entró en la sala donde estaba la marquesa, y en voz alta le dijo iba a sacar de su casa al delincuente que se había guarecido en ella.

La señora le ponderó no tener noticia de nada, ni de que en su casa estuviese el sujeto que decía, por estar todos apenados con la muerte del marqués; que no practicase tal diligencia de registrar.

Gobierno civil

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don José Gatiérrez Juárez, de Carcabuey; don José Poyo Serrano, de Dos Torres; don Antonio Sepúlveda Sánchez, de Alcaraceos; don José y don Vicente Badía Buenestado, de Conquista; don Alejandro Molero Parea, de Belalcázar; don Blas López Sánchez, de Fernán Núñez; don José Sánchez Moreno, de Hinojosa; don José P. rez Ortiz, de Iznájar; don Tomás Peneito Moreno, de Cabra; don Diego Frías Morales y don Heraelio Sánchez Degado, de Fuente Obesa.

Concentración

Por el gobernador se ha dispuesto la concentración de fuerzas de la guardia civil en Cabra el día 8 del actual, y en Iznájar los días 9, 9 y 10, con motivo de los festejos que han de celebrarse en dicho pueblo.

Inscripción

Don Carlos Torres Molina, vecino de Rute, solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

De Aguas

El alcalde de Carcabuey remite para su aprobación, el proyecto sobre abastecimiento público de aguas de dicho pueblo.

Multa

El gobernador ha impuesto una multa de 1.000 pesetas al vecino de Villaralto Crescencio Muñoz Gómez, por expender carnes procedentes de ganados muertos.

Visitas

Esta mañana han cumplimentado al gobernador civil el jefe del Somatén de Montilla, los presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, los profesores del Instituto y de la Normal de Maestros, el teniente coronel jefe de esta Comandancia de la guardia civil, administrador de Correos, don Gerardo Mora don Emilio Luque y don Daniel Cantillanos.

El gobernador y los periodistas.

Esta mañana al recibir el gobernador civil don Luis María Cabello a los periodistas, manifestó que carecía de noticias de interés que poder comunicar.

El gobernador mostróse satisfechísimo tanto del recibimiento afectuoso que le fué dispensado, como del estado en que ha encontrado los asuntos de la provincia.

— Estómago-Intestinos-Hígado —

Especialista: Bernal B'arrafort
M. del Boil, 1 (esquina a Gondomar)

Sección de Primera Enseñanza

Ceses

Han cesado en sus cargos la maestra de El Viso, doña Dolores Navarro, la de Pedro Abad, doña Salud Maqueda, y la de Benamejí, doña Julia Vega Molina.

Poseión

Se ha posesionado del cargo de maestro interino de la segunda escuela de niños de Villa del Río, don Vicente Toro Martín y de la segunda de Palma del Río don Jesús Jiménez García.

Inscripción

Don Rafael Páez Páez, solicita ser nombrado maestro interino de una de las escuelas que existan vacantes en esta provincia.

Títulos

Han remitido sus títulos administrativos para que sean diligenciados con los nuevos sueldos, los maestros doña Concepción Morales, don Fernando Bartiva, don Juan Serrano, doña Cecilia Cantos, doña Angeles Mechado, don Rafael Serrano, don Eladio Moreno, doña Araceli García y doña Dolores Fúido.

COLEGIO DE MARIA SANTISIMA DE ARACELI

Dirigido por Hnos. Maristas

1.ª y 2.ª Enseñanza.—Estudios Comerciales.—Lucena (Córdoba)

Con el fin de dar cabida en inmejorables condiciones de higiene a mayor número de internos, se han hecho grandes reformas en el local.

El Reglamento del Colegio, con el brillante resultado obtenido por los alumnos del bachillerato, se facilita a cuantas personas lo soliciten al señor Director:

ALIDOS, NUMERO 4

le la casa estando todavía el marqués en ella, que sería gran campanada para la ciudad, que dejara se le diese tierra al cuerpo y luego ejecutara lo que tuviese por conveniente.

Viendo la marquesa que ni sus lágrimas ni razones contenían al corregidor, poseída de varonil cólera, se acercó al balcón de la sala, adonde se había asomado el corregidor para que entrasen los corchetes a practicar la diligencia, y, asíéndolo de los pies, lo arrojó a la calle, donde quedó muerto.

Alborotóse la ciudad con la muerte del corregidor, y el alcalde, a quien se le dió cuenta, pasó a la casa de la marquesa, tomole declaración, en la que aseguró no tener parte en la muerte del corregidor por haberse él caído.

No obstante, la dejó presa en su casa, con suficiente custodia, hasta ver lo que resultaba de la sumaria.

Registró el juez toda la casa, y fué visto no estar en ella el reo que buscaban, porque éste se escapó con la confusión de la gente y alboroto que sobrevino y no se supo más de él.

Al difunto corregidor que se llamaba don Gernimo Mendoza, lo llevaron a su casa para darle sepultura, la que dieron también al marqués.

En la ciudad, unos celebraron a la marquesa, y otros sintieron la muerte de su juez.

El alcalde mayor dió cuenta al Rey del hecho, y mandó se llevase la marquesa a Madrid.

Puesta la señora en la Corte, aunque con gran molestia, por contar seis meses de preñado, se presentó a Su Magestad, toda cubierta de pavor, por las resultas que podrían sobrevenir, y haciéndole cargo de la muerte del corregidor, confesó el caso como y en la forma que sucedió.

Ciolo por el Rey el rasonamiento de la marquesa mandó ponerla en casa del Excmo. señor duque de Osuna hasta tanto que se efectuase el parto, y siendo con felicidad, se le pasase la noticia, para que el consejo de erminase, por estar S. M. en tomar satisfacción de la muerte del corregidor.

El duque, aceptó gustoso el depósito de la marquesa en su casa, y con más la recibió la duquesa, asegurándole su protección, por lo que la afortunada huéspeda, tenía todo su conato en complacer a la duquesa.

Ya estaba próximo el parto de la señora, y entrándose en el cuarto del duque, le pidió alcanzase de su Rey el que la oyera.

El noble caballero habló a S. M., y éste mandó compareciese ante su real presencia la marquesa.

Llevaronla al palacio, y puesta de rodillas hió al Rey este rasonamiento: "Sacra real Majesad, ya sé que he de morir en pena de mi delito, cuya muerte recibo gustosa, por ser justa que tal acontezca en el parto o en el suplicio. Sólo pido a V. M. que, lo que diere a luz, quede bajo el patrocinio real, para que de este modo, me sea más

Vida sevillana

Para hallar un parangón adecuado con la actividad, la valentía en los negocios teatrales de este nuestro don Vicente Llorens y Asencio, es menester remontarse a los tiempos del famoso Felipe Ducazal, diputado madrileño y empresario, famoso por su espíritu organizador su competencia en asuntos de bastidores y por su "pupila" para ver los billetes del Banco tras las bambalinas, el telón de selva y las rosas pintadas en las decoraciones de los jardines en la escena.

Ya se han publicado las listas de la temporada otoñal, la invernal y la de primavera, y no cabe más valioso y homogéneo conjunto artístico que el ofrecido por don Vicente al público sevillano. Hay, pues, que reconocerle un gusto depurado y positivo talento en lo de ponerse a tono con la importancia de nuestra ciudad.

Simó Raso y sus huéspedes, entre las que figuran las ilustres artistas Leocadia Alba y Concha Catalá con Yobert y otros meritisimos actores; la compañía Valero-Codexo, integrada por valiosísimos elementos; los insignes actores María Guerrero y Fernando Díez de Mendoza, para cuya labor escénica son párcos todos los elogios y en Abril—ese incomparable mes en el que Sevilla se convierte en ver el pleno de flores y de encantos—el gran "divo" Fleta, como figura principal de la compañía de ópera.

La elección de Compañía y de género—para todos los gustos—es un acierto definitivo y por él felicitamos al señor Llorens, que se ha quedado para explotarlo a más de su linda "bombonera" con los teatros San Fernando y Cervante.

El regio coliseo de tan larga y brillante historia, a que por su escenario desfilaron las primeras celebridades del mundo, se está remozando bajo una experta dirección que, con arte exquisito, entonará elegantemente la Sala, decorándola severa y lujosamente. La fachada del San Fernando se revoca y decora también, siendo seguro que el éxito coronará los esfuerzos del incansable empresario.

Maximito Mayer, que sigue explotando el popularísimo teatro del Duque con la eficaz colaboración del experto señor Caliano, tiene casi ultimada la formación de su Compañía en la que figura el ya insustituible actor Enrique Morillo.

Nuestras referencias del "cienco" son inmejorables, figurando en la lista de típicos artistas de grandes méritos, sobre todo personales, condición indispensable para que la mujer triunfe en la escena, so re todo en la del Duque, que tantos recuerdos tiene para el que, joven entonces, cuando embellecían el riente tablado la Miralles, las hermanas Rosales, la Martino y tantas otras, era infaltable en las secciones de última hora, en las que se admiraban la hermosura y la gracia en obras del género alegre, en donde, naturalmente, si no había gran cantidad de ingenio, so-

braban motivos de lucimiento para la que se recuerdan ahora como algo grandísimo de otros tiempos que no volverán, como las golondrinas de Becquer..
F. Sánchez Perigüero.

Sevilla 29.

Películas callejeras

A uno que no le abren Antonio Carpio fue anoche a acosarse a la casa de recogimiento de la calle del Cáñamo.

Era una hora muy prudente. Poco después de la una, terminado los espectáculos.

Pero Antonio llegó, tocó, llamo, gritó y nadie le oyo.

Al fin salieron el dueño Rafael Plaza Palomo y el pupilo Francisco García Moral.

—¡Que no nos da la gana de abrir, Antonio.—le dijeron a coro

Y el pobre tuvo que llama a dos guardias, que resumieron llevándose detenidos a los tres.

A o ro que le amargan la vida.

Manuel Espejo Ortiz, que habita en un chozo del Campo de la Verdad, dice que José Romero, que pernocta Enmedio, 1, siempre que lo vé en la calle le maltrata, llegando a hacer heregia con el pobre.

Espejo está de tal manera que según frases suyas no sale más a la calle porque le teme.

—Hombre, Manolo, No digas eso nunca en la vida, mientras vendan bastones, revólvers, cuchillos y... se tengan unas piernas muy ligeras.

Juanillo El Ganso

Se nos pone la carne de gallina de solo oír este nombre Juanillo El Ganso. "El tío de los perros".

Juanillo ha hecho otra de las suyas pero ahora no ha sido con animales, sino con personas.

A Manuel García Sa'ido y a Francisco Moya, el famoso Juanillo les han tratado en mitad de la calle.

Am'os pasaron a la Comisaría a denunciar a Juanillo.

Y menos mal que no llevaba la terrible porra, porque entonces van al depósito judicial.

LOCALES

Se halla en Córdoba el bizarro coronel del grupo de Regulares, afecto a la Alta Comisaría de España en Marruecos, señor Góngora.

—Por don Antonio Navarro Caballero y doña Carolina Moreno ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Carmen Zamora Sarto para su hijo don Antonio. La boda se efectuará en fecha próxima.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

Las reclamaciones económico-administrativas

La Cámara oficial de Comercio de Córdoba ha dirigido una fundamentada exposición al Directorio militar, documento que por su mucha extensión no reproducimos, pidiendo la modificación del artículo tercero del Reglamento de Procedimientos en las reclamaciones económico-administrativas, aprobado por Real de reto de 29 de Julio último, en el sentido de que, cuando los actos administrativos declaratorios de responsabilidades pecuniarias sean objeto de recurso, se suspenda su ejecución, siempre que los supuestos responsables lo soliciten, allanándose a que se establezca la prohibición de enajenar sus bienes, decretada en el párrafo adicionado al artículo 24 de la ley de Contrabando y Defraudación en la forma que se dispone por el artículo noveno de las medidas reglamentarias aprobadas por Real decreto de 2 de Septiembre de 1922, porque si la razón de que sean ejecutivos desde luego los actos administrativos se funda en el legítimo interés de la Hacienda de no abandonar la efectividad en sus derechos a las dilaciones que el contribuyente de mala fe pueda ocasionar mediante el ejercicio de los recursos reglamentarios, es indudable que, frente a esos respetables intereses, se plantea en muchos casos un problema de vida o muerte para muchos industriales y comerciantes que no disponiendo de recursos bastantes para atender a esos pagos, habrían de soportar las consecuencias del apremio, del embargo y de venta de sus bienes, llegando a la ruina de sus negocios, antes de que se decidiera definitivamente si había incurrido o no en responsabilidad.

Dado el interés del asunto y la urgencia de su resolución, la Cámara también dirigió al Excmo. señor presidente del Directorio, el despacho telegráfico siguiente:

"Esta Cámara Comercio mi presidencia ruega a V. E., atendiendo que as de numerosos electores perjudicados, se digne formular oportuno Real decreto modificando artículo 3.º Reglamento de Procedimientos en las reclamaciones económico-administrativas aprobado 29 julio último, circulando mientras tanto órdenes a delegados de Hacienda para que suspendan procedimientos apremio para estas responsabilidades, mientras se estudia y resuelve en concreto esta modificación que estimamos de justicia y que vendría en consonancia con la regla 4.ª de la Real orden circular 27 enero último, en la que ese Directorio prometía benignidad en la recaudación de los tributos cuando no hubiera mala fe en el contribuyente. Por correo remitimos V. E. fundamentos en que apoyamos esta petición. Respetuosamente saludale presidente, Manuel Rodríguez M..."

Igualmente ha dirigido circular a todas las Cámaras hermanas de España, remitiéndole copia de dicho documento a fin de que se dignen apoyarlo.

Información telefónica

Primo de Rivera en Palacio.-Nada de Africa.-Parte oficial de la guerra.-Ha sido relevado el general Grund, jefe de la zona de Ceuta.-Para sustituirle se nombra al general Queipo del Llano, y para sustituir a éste en la Alta Comisaría se destina al general Castro Girona.-Otras noticias de gran interés

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 3, de las 16 a las 19 t.

Ha sido relevado el general Grund, jefe de la zona de Ceuta

A las diez y media estuvo en Palacio despachando con el Rey el Presidente del Directorio general Primo de Rivera. Permaneció una hora en el regio Alcázar, diciendo al salir:

El Rey ha firmado la construcción del ramal del ferrocarril de la estación nacional de productos químicos del Jarama a la red general de ferrocarriles de M. Z. A.

También ha firmado un decreto relevando al general Grund como jefe de la zona de Ceuta.

Otro decreto nombrando jefe de la zona de Ceuta en sustitución del general Grund, al general de brigada Queipo del Llano, destinado a las órdenes del Alto Comisario.

Otro decreto nombrando en comisión a las órdenes del Alto Comisario, al general de brigada señor Castro Girona.

De Africa, nada.

Parte oficial de la guerra

En la Presidencia se ha facilitado el siguiente parte oficial de la guerra.

Zona oriental.—Ayer quedaron establecidos dos blocaos entre las posiciones de Lario-Yenna y Afaran, recibiendo los nombres de Jygardyan y Eionafen.

Del campamento de Ben Tieb salió una columna con fuerzas de la mehalla de Dar Mizzian y de la jarka de Blequenafen protegiendo el establecimiento de los referidos blocaos, replegándose sin novedad.

Zona occidental.—No ha variado la situación en esta zona en la que como hechos más salientes se pueden señalar:

Un combate sostenido en el desfiladero de Mors.

La posición de Bhurax fué hostilizada durante todo el día, resultando un muerto y cuatro heridos.

Asimismo fueron hostilizados los servicios establecidos en las líneas de comunicaciones.

Firma del Rey

En la Presidencia, y por la oficina de Prensa, se ha facilitado la siguiente firma:

Pre-fidencia.—Autorizando la construcción del ramal del ferrocarril de la estación nacional de productos químicos del Jarama a la red general de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Guerra.—Disponiendo que el general de brigada don Federico Grund y Rodríguez, jefe de la zona de Ceuta, quede relevado del mando de la misma.

Nombrando jefe de la zona de Ceuta al general de brigada don Gonzalo Queipo del Llano.

Nombrando en comisión a las órdenes del Alto comisario de España en Marruecos, al general de brigada don Alberto Castro Girona.

Proponiendo la concesión de la medalla militar por suimientos de la patria, pensionada, a un jefe, diez oficiales y un oficial moro, heridos en las operaciones de campaña.

La mañana del presidente

En el ministerio de la Guerra despacharon con el presidente los subsecretarios de Estado, el vicepresidente de la economía nacional señor Castedo, y el director general de comunicaciones.

Por la tarde recibirá al ministro de Cuba.

Estado de Vázquez Mella

Dentro de la gravedad de su estado, se encuentra satisfactoriamente, el ilustre Vázquez de Mella, habiendo desaparecido la fiebre.

Se le ha autorizado para que tome alimentos sólidos, no permitiéndose que sea visitado todavía por sus familiares.

Interesante nota oficial del Directorio sobre Marruecos

A última hora de la tarde se nos ha hecho entrega en el Gabinete de información de prensa, de la siguiente nota oficial del Directorio:

Dice así:

"No se trata en este momento de estudiar el problema de Marruecos, ni su Protectorado, ni el plan de posiciones, ni líneas a establecer o retirar.

Se trata solo de que una vez más en pocos años un alzamiento general de moros pone en riesgo, por directos ataques o por inconvenientes, a buen número de posiciones que guarnecen nues-

tros soldados, y a esto que es la guerra no se puede contestar nada más que con la guerra, no solo por decoro, sino por espíritu de solidaridad y aún por instinto de conservación, pues la audacia del moro no se puede atajar más que dándole frente, atacándole en cuantas ocasiones se orecen, hasta rebajar su moral y actividad. Otra conducta sería indigna y desastrosa, y nadie con sentido común y decoro patriótico puede pensar de otro modo.

Ocasión llegará de que todas las opiniones puedan expresarse, pero en este momento ni una sola palabra ni un juicio que quebrante la moral de la tropa, la autoridad del gobierno o el prestigio del mando no han de ser consentidos. Nuestros soldados con el brillante ejemplo de oficiales y clases que bien notoriamente vienen dando, sabrán responder a su gloriosa tradición y llenos de espíritu de solidaridad y de compañerismo, constituirse en los factores de combate bien eicientes para poner cuanto antes coto a las audacias del enemigo y con ello pronto y menos sangriento fin al momento actual."

Castro Girona a Marruecos

Esta noche en el expreso de Andalucía sale para Marruecos a las órdenes del Alto Comisario el general de brigada don Alberto Castro Girona.

El general Aguilera

Ha llegado el general Aguilera, quien permanecerá cuatro o cinco días en Corce.

De Marruecos

Un banquete

Melilla 3.—Los jefes y oficiales de la aviación han obsequiado a sus compañeros de la escuadrilla primera, segunda y tercera, por los triunfos recientemente alcanzados.

Impuesto sobre la cerveza

Melilla 3.—Por un Dair moro se ha creado un impuesto especial sobre la cerveza en toda la zona del protectorado, comenzando a regir hoy.

A recoger piezas gruesas

Melilla 3.—Hoy se colocó frente al acorazado "España", el vapor "Kanguro", que viene a recoger todas las piezas de grueso calibre, extraídas del barco.

Recaudación de Aduanas

Melilla 3.—La recaudación por la Aduana marroquí durante el mes de agosto asciende a 179 mil pesetas.

Pidiendo una condecoración

Melilla 3.—Por el comisario superior se ha pedido al Gobierno la concesión de la cruz de Carlos III para el caid Abd-el-Kader.

De Provincias

BADAJOS

Por cosas del matrimonio riñeron

Badajoz 3.—En Oliva de Mérida, Anastasia Pílares e Inés Borrillo, riñeron porque la primera se negaba a casarse con un sobrino de la segunda.

En la reyerta tomaron parte unos quince individuos de ambas familias, resultando de la refriega varios individuos lesionados e interviniendo la benemérita.

B. CELONA

El Colegio de abogados robado

Barcelona 3.—Es a mañana el mozo del Palacio de Justicia que hacía la limpieza observó que la puerta de cristales del Colegio de abogados estaba violentada y fracturados todos los cuartos del armario donde se guardan las togas de los abogados.

Seguidamente dió aviso al juzgado de guardia que se constituyó en el lugar del suceso con un secretario y un oficial, realizando una inspección ocular, hallando las togas, birretes y placas por el suelo y la caja de caudales intacta, no siendo de momento fácil fijar el valor de lo robado.

El robo debió cometerse a última hora de la tarde, porque la señora del presidente de la Audiencia desde sus habitaciones contiguas al Colegio de abogados oyó ruido de martillazos que supuso obra del ordenanza, no dándole por ello importancia al hecho.

Antecedentes de un detenido

Barcelona 3.—Con motivo de la detención de sindicalista Antonio Aguilar Herrero, de 19 años, por un atraco contra Vicente Sanmartín, se ha dado una nota en la Jefatura de policía en la cual se hace constar que en 14 de Febrero de 1922 tomó parte en un robo cometido en la barriada de Atarazas.

Dice el presidente de la Mancomunidad

Barcelona 3.—Esta mañana el presidente de la Mancomunidad se levantó a las 8 y recibió a los periodistas a quienes presentó a don Alberto Rodríguez González, secretario del Comité ejecutivo del Segundo Congreso Internacional de Clínica médica, que tendrá lugar en Sevilla el próximo mes de octubre, y para cuyo Congreso el Ministerio de Estado tiene invitadas a todos los médicos de las repúblicas americanas.

Dió que el general Primo de Rivera no vendrá por ahora a Barcelona y en su vista marcharía él a Madrid a resolver y tratar con el Directorio los asuntos pendientes.

Conocimiento de una Real orden

Barcelona 3.—El Consejo permanente de la Mancomunidad se ha dado po-

enterado de la Real orden denegatoria de las instancias presentadas sobre los servicios de teléfonos, y en su virtud se acordó estudiar el Real decreto de concesión a la nueva Compañía de los Teléfonos para ver en la situación que respecto a estos servicios quede la Mancomunidad y determinar las gestiones a realizar para las mejoras oportunas.

También acordaron conceder tres mil pesetas para la confección del Diccionario de la lengua Catalana.

Declaraciones de Mussolini

Barcelona 3.—Un periódico inserta unas declaraciones que un redactor ha obtenido de Mussolini.

Este no habla de política italiana.

Habla del movimiento separatista catalán en la política de España, no explicándose el suceso, pues es un convencido de que el engrandecimiento de los pueblos está en su agrupación ejemplo los Estados Unidos, Inglaterra y la misma Alemania. Los pequeños Estados serán absorbidos por las grandes potencias, y Austria volverá a ser un pueblo grande, recogiendo a todos los pequeños Estados que en su frontera se han constituido. Siente una gran curiosidad por conocer el problema separatista, cuando con una amplia autonomía bien administrada y entendida, se daría solución al problema, ya que de cumplirse el ideal separatista sería el suicidio de Cataluña.

A Granollers

Barcelona 3.—El capitán general de la región, acompañado de sus ayudantes y jefe de Estado Mayor, marchó a Granollers para tomar parte en las fiestas anuales que allí tienen lugar.

Se admite la dimisión del alcalde y 17 concejales

Barcelona 3.—La comisión municipal ha acordado admitir la dimisión del alcalde señor Alvarez de la Campa y 17 concejales más.

En la reunión del pleno se hará el nombramiento de alcalde en favor del Barón de Viver, que llegará de Francia y de acuerdo con el general Losada designará los nuevos concejales y tal vez haga también un viaje rápido a Madrid.

BILBAO

Una prohibición del gobernador civil

Bilbao 3.—El gobernador ha prohibido que los jóvenes vascos bailen el Euzkuri en la revista del "Príncipe Cañamón" que representaba la compañía argentina Narcisín y además prohíbe y están los colores separatistas, obligándole a sustituir y suprimir la faja verde que hace combinación con la boina roja y el traje blanco.

MALAGA

Mozos en huelga

Málaga 3.—Los mozos de la estación de Andalucía se han declarado en huelga por negarse a satisfacer los setenta y cinco céntimos de seguro de médico, botica, etcétera, fundándose en que un compañero despedido al hacer la reclamación al juzgado, aquel le ha denegado todo derecho a dichas entregas.

SEVILLA

Organización de la Unión Patriótica

Sevilla 3.—El gobernador civil ha llamado a todos los delegados gubernativos para tratar de la organización del nuevo partido de la Unión Patriótica nacional.

Un tren hospital de enfermos

Sevilla 3.—Por la estación de San Bernardo pasó procedente de Cádiz un tren hospital de enfermos en número de 140, que marchan a Burgos evacuados de los hospitales de Ceuta, Tetuán y Larache.

Después de tomar el desayuno el tren continuó su marcha a Madrid.

Recibieron a los enfermos todas las autoridades civiles y militares y numeroso público.

Alternativa de Litrí

Sevilla 3.—Para las corridas de la próxima feria de San Miguel se proyecta que el nuevo fenómeno Litrí tome la alternativa de manos de Antonio Sánchez.

Por esos escenarios

Madrid

Se sabe que Linares Rivas, a pesar del verano no pierde el tiempo, pues el día 1 de noviembre leera a la compañía de Lara una comedia en tres actos titulada "El alma de la aldea"; para la Bárcena tiene otra con el título "Cuando empieza la vida", y además, una traducción que se titula "Deiraell" y otra otra que se titula "La casa hundida".

—Se habla bastante de la nueva tiple contratada para el teatro Martín, María Jaureguizar, nueva en Madrid, porque es cubana y ha hecho toda su brillante carrera en los teatros de América.

—Una de las obras que figurarán en la inauguración del teatro de Novedades será "Soledad y Compañía", de Vargas y Alonso, estrenada en Barcelona por la compañía Vila.

—El joven y popular maestro Jacinto Guerrero ha regresado a Madrid de su verano por el Norte de España.

Guerrero tiene anunciado un estreno en la inauguración de Martín.

El libro lo firma Hernández Mir. Dicha obra se ha estrenado la anterior temporada en varias capitales.

—"Curro el de Lora", de Pepe Tallach y Manuel Góngora, con música de Paco Alonso, tres actos; "Nátida", de Castillo hijo, música de Faixá y Cases, dos actos.

Estas obras serán estrenadas por la compañía de Castillo (padre), en la que figura Rafaela G. de Haro, o por lo menos la segunda de ellas.

Un giro de 30.000 pesetas

En los mentideros teatrales de Madrid se asegura que un empresario andaluz ha girado 30.000 pesetas a una ciudad de Norteamérica, para que pueda regresar a España un conocido artista, cuya situación económica en aquella república, después de varios negocios poco afortunados no es muy satisfactoria.

NOTAS DE LA REGION

LA LINEA

Havienlo acordado el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, por consignación especial en sus presupuestos del vigente ejercicio, instruir expediente para la celebración de un concurso para adjudicar una beca a un niño y una niña pobres, con el fin de costearles una carrera, con preferencia la del Magisterio, se reunieron en la Escuela municipal de Artes y Oficios la Junta local de Primera Enseñanza, el concejal del Pleno y vocal de la Comisión de Instrucción Pública de este Ayuntamiento don José Agüero Borro y el señor alcalde accidental, presidente de las mismas, don Enrique Pérez Castiño.

En los exámenes se distinguieron grandemente por sus notables ejercicios de Gramática y Caligrafía, Historia, Derecho, Geografía, Aritmética, Geometría y Religión los jóvenes Juan Martínez Vilches, Ernesto Espinosa Ferrer y Eugenio Planes Romero, resultando aprobado unánimemente el primero de los citados.

Fue suspendida la adjudicación de la beca a una niña, hasta convocar nueva fecha.

Actos como estos y otros muchos de gran trascendencia que llevan a efecto los hombres de Concejo público linense, nos hace decir en justicia que se hace patria.

JAIN

Ha ingresado en el Hospital provincial el vecino de Arjona Manuel Barranco Salas, que presentaba una herida inciso-punzante en la región precordial, de pronóstico grave.

La herida la recibió al interponerse entre su vecino Mateo Castro García, que fue quien lo hirió y otro individuo que con él reñía.

CADIZ

Zarpó para Génova el transporte de guerra polaco "Wenta" que llegó el viernes a este puerto procedente de Frest.

—Ha visitado al alcalde la comisión organizadora del homenaje a Marconi, el cual llegará el miércoles.

La noticia de su llegada se contiene en un radio de Marconi al Directorio de la Compañía en Madrid, quien lo ha trasladado al jefe de la estación de Puntales, señor Foruño.

Este enseñó al alcalde el texto firmado por el ilustre inventor, en el que anuncia su llegada, agradeciendo las atenciones y saludos recibidos.

El yate "Electra" atracará al muelle Reina Victoria, muy próximo a la escala, según autorización del comandante de Marina.

JEZ

El billete número 19.338, agraciado con el premio gordo, ha sido vendido en la administración de la viuda de Isasi.

Tres décimos los juega el dependiente de droguería Francisco Durán, y los restantes están repartidos entre muchas personas.

GRANADA

Ha regresado de Madrid el gobernador civil de la provincia.

Durante su estancia en la Corte, el señor Aramburu ha realizado varias gestiones beneficiosas para Granada.

Hablando con los periodistas manifestó que ya habían sido libradas cien mil pesetas de las cuatrocientas mil consignadas para obras en el Guadalfeo, y en breve catorce mil con destino a los damnificados por los últimos corrimientos de tierras en el pueblo de Monachil, y otras cantidades para obras de consolidación en la Alhambra.

En breve se constituirá la junta administrativa del puerto de Motril.

El señor Aramburu, dentro de unos días, dará una noticia muy importante, que cae será gran sensación y que servirá de escarmiento para algunos y ejemplaridad para otros.

—Comunión de Loja, que el domingo se celebró con gran brillantez el acto de hacer entrega de la bandera al comatén local.

Asistieron el gobernador civil, el delegado gubernativo, nutridas comisiones de los Somatenes de Granada, Montefrío, Huтор Tájar y Algabanes, autoridades locales y numeroso público.

Ofició la misa y bendijo la bandera, el virtuoso párroco de San Gabriel, ante la oso altar sobre el que se alzaba entre las cuatro columnas la preciosa imagen de la Virgen de la Caridad, regalo de los Reyes Católicos.

Actuó de madrina doña Eugenia Vera de Jiménez Garzón, quien pronunció un patriótico discurso.

También dirigió la palabra a los Somatenes el presidente señor Beltrán.

Finalmente hablaron el gobernador y el delegado gubernativo.

Después, el gobernador fué obsequiado con un ranquete en el Casino.

Notas lucentinas

Noticia a feria del Valle. — Es el asunto del día. No podemos por tanto sustraernos de concederle actualidad, por su proximidad e importancia que esta feria tiene para nuestro Lucena.

Nos dicen que hogaño, con las exorbitantes cantidades que cobran por los sitios, pocos feriantes nos han de visitar, pues hasta a los inélices que en jarras colgadas de un palo venden el fresco liquido del "cascajar", les cobran una peseta, a lo que no damos crédito, porque sabemos que nuestro Ayuntamiento está dispuesto hacer toda clase de gracias en favor de los feriantes que nos visiten, con el fin que esta tradicional y típica verbena setembrina tenga la importancia que le corresponde.

Hasta ahora sabemos que nos visitará el gran circo Collin, compuesto de inmemorables artistas La mujer pájaro, Troupe Camarón, El hombre sin miedo, Cielop y otros, con los celebrados

Clovis, Rodríguez, Sepe y el gran Oscar.

Veremos si el tiempo amenazante de lluvia no nos agua la feria.

Necrología. — El primero del actual falleció en esta ciudad don Antonio Rueda Muñoz, persona estimadísima por sus bondades.

A su atribulada familia enviamos la sincera expresión de la más completa condolencia por tan abrumadora desgracia. Descanse en paz.

Van y vienen. — Con su distinguida señora y bellas hijas, regresó de Málaga, donde pasaron la temporada de baños, el ilustre galeno y alcalde presidente de nuestro Ayuntamiento, don Pedro Jiménez Alva.

De Don Benito (Badajoz, se encuentra en ésta con permiso, el contador de fondos de aquel Municipio don José María Serrano Tudía, inteligente y laureado lucentino.

A la alta villa de Monturque ha marchado la encantadora e inteligente profesora lucentina señora Raquel Cabrera Pelaez, a encargarse de acaudalar la escuela nacional de niñas.

Se ha incorporado el teniente coronel jefe de las unidades militares y comandante militar de esta plaza don José Rosado Becerra.

Sea bienvenido.

De perol. — El pasado sábado, día de la rosa más preciada que criaron los rosales peruanos y santa celebradísima, Santa Rosa de Lima, para celebrar sus días la bella y simpatiquísima y lucentina señorita Rosa López, idónea maestra del Sindicato de Obreras, sus discípulas y amigas las encantadoras señoritas Isabel Ruiz, Teresa Galvez, Magdalena Rojas, Sole Jiménez, Josefa Arroyo, Araceli Ramírez, Carmela López, Carmen Lara, Encarna Pino, Carmen Moreno, Encarnita Salamanca, Lola y Frasquita Rivas y otras flores sindicadas que, acompañadas del ciego Antonio y su inseparable acordeón, y sendas talegas con exquisitos fiambres y abundante solera, marcharon a la fuente del Caracolillo, camino de nuestra sierra de Aras, y haciendo honor a Terpsícore, se pasó una tarde deliciosa y divertida.

Se cantaron bonitos cuplés y selecto "flamen", sin que faltara nuestro típico fandanguillo, regresando bien entrada la noche y despidiéndose con vivas y felicitaciones a la hermosísima maestra, a las que une la suya el Corresponsal.

LA CONCEPCION

Gran Confeitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. — Servicio a domicilio.
Barros, 9. — Teléfono 255

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Biliante. Lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Estudio Fotográfico

DE CLEMENTE MEDINA GARCIA

Aparato alemán último modelo. Llano de la Iglesia, 86. Friego

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO N.º 93.-CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Emilio Páez y Páez

Harina, Cereales y Salvados
San Fernando, 31 y Toril, 4

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

RESISTENCIA kilos por cms.

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena
8'25 por 100 de agua.

En almacén (entrega inmediata) : : : : : 110
Sacos de cincuenta kilos 6

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
28	26'30	260
7 en el agua	22'00	230
28	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.
Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.-CÓRDOBA.

Por vagones completos	Tonelada en almacén	Saco en almacén
-----------------------	---------------------	-----------------

Cemento marca **ASLAND** 117 130 7

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

FUNDAL. Batería de cocina de aluminio no fundido. Completamente instalada a todo lo conocido. Higiéfica, económica, resistente y de limitada duración. Véndola no se adquiere otra. Pida detalles y muestras al representante Antonio de Pezo, Relojero; Teléfono 53.

Peritos Agrícolas.--Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.--Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacén Santa María. Ollerías sin número.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuestas de seis piezas. Almodóvar del Río.

Borrachos.--Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas sin apenarse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marale, 8.-Córdoba.

Se vende una estantería, seminueva, propia para casa de matrimonio, cómoda, metálica. Para verla y de más, calle Armas, número 20.

Agencia Polo.--Transportes en general. Mudanzas dentro y fuera de la localidad; las mudanzas en los autocamións de esta Agencia, reducen y onómicas de precio, por ser de gran cabida. Oficinas: Cister, 4.-Teléfono 68.-Córdoba.

Venta.--Por no poder atender al negocio vendo los carros de la conducción de carnes. Para tratar, Manuel García, Feria sin número. Matadero viejo.

Sa s n.--Antes de empezar a construir, compre este cemento. Véase precios en la página 2.

Se arrienda desde el día una hermosa casa con jardín, entera o por pisos. Informarán Carbonell y Morand, 28.

Se ve de una cama de matrimonio, de madera, se renueva. En la Huerta de la Reina frente a la fuente.

Perdida.--Se ha perdido hace unos días un gato blanco, capado, con una cadena de metal y un cascabel, en la calle Emilio Castelar, 4. La persona que lo devuelva se le pagará con 10 pesetas.

Se arrienda o pasto y labor, finca r. 2a. Se dice por carretera de Almadén a Almadenejos (provincia de Ciudad Real), pago en efectivo o en productos del quinto. Valentín Quirana, Almadén.

Se admiten dos o tres huéspedes en familia a precio económico en la calle Blanco Belmonte, número 17.

Se alquila una habitación amueblada o sin amueblar, preferiendo caballo solo. Plaza de las Bulas, número 4.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información
Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA